
Mercoledì 4 giugno è stata 
siglata a Roma l'intesa ope-
rativa tra la Regione Pie-
monte e Inail finalizzata alla 
realizzazione dei 7 nuovi 
ospedali in Piemonte, per un 
valore complessivo di oltre 2 
miliardi di euro come previ-
sto dal Decreto Ministeriale 
del 5 novembre 2024, in ag-
giornamento al Decreto della 
Presidenza del Consiglio dei 
Ministri del settembre 2022.
«Siamo la prima Regione in 
Italia a sottoscrivere l’intesa 
che avvia il percorso di rea-
lizzazione da parte di Inail, 
per oltre 2 miliardi di euro, 
del piano di edilizia sanitaria 
della Regione che ammon-
ta complessivamente a 4,5 
miliardi e include anche un 
miliardo di fondi statali, 445 
milioni di fondi Pnrr, 192 mi-
lioni di risorse regionali, 112 
milioni di fondi europei, 15,5 
milioni delle aziende sani-
tarie e 702 milioni di fondi 
privati. Dopo decenni in cui 
l’edilizia sanitaria è stata 
ferma e non si è investito in 
nuovi ospedali, oggi final-
mente siamo alla svolta con 
progetti in corso e finanzia-
ti e opere pronte a partire. 
Questo è stato possibile an-
che grazie al fondo istituito 
dalla Regione per finanziare 
le progettazioni, che saranno 
poi coperte da Inail, ma che 

il Piemonte ha anticipato: 
risorse che hanno consen-
tito alle aziende sanitarie di 
iniziare a progettare senza 
perdere mesi preziosi» di-
chiara il presidente della Re-
gione Piemonte, Alberto Cirio.
«La firma dell'accordo con 
Inail è un passaggio formale 
importante per il futuro dell'e-
dilizia sanitaria della nostra 
regione. Il Piemonte nell'ar-
co di pochi anni avrà nuovi 
ospedali moderni, tecnologi-
camente avanzati, che con-
sentiranno di curare meglio 
i nostri concittadini e rappre-
senteranno un forte elemento 
di attrazione anche per i pa-
zienti provenienti da altre re-
gioni. Nuovi ospedali signifi-
ca anche consentire ai nostri 

operatori sanitari di lavorare 
meglio e di essere più effi-
cienti» aggiunge l’assessore 
alla Sanità Federico Riboldi.
La firma del testo consen-
te alla Regione di fissare 
le tempistiche e le modali-
tà di approvazione dei pro-
getti di fattibilità che saran-
no consegnati a Inail nel 
corso dei prossimi mesi. 
Entro fine anno saranno tra-
sferite a Inail le progettazioni 
dei primi 5 ospedali (Torino, 
Ivrea, Cambiano, Savigliano 
e Vercelli) per l’assunzio-
ne e l’approvazione in base 
all’intesa. Sui due ospeda-
li hub, per quanto riguarda 
Alessandria entro l’estate 
saranno ultimate le valuta-
zioni che individueranno la 

soluzione più vantaggiosa 
per la Regione, e per quanto 
riguarda Cuneo l’azienda ha 
completato le procedure per 
il bando di progettazione ed 
è in attesa delle procedure 
del Tar per l’avvio del bando.
Mercoledì 4 giugno è stata 
siglata a Roma l'intesa ope-
rativa tra la Regione Pie-
monte e Inail finalizzata alla 
realizzazione dei 7 nuovi 
ospedali in Piemonte, per un 
valore complessivo di oltre 2 
miliardi di euro come previ-
sto dal Decreto Ministeriale 
del 5 novembre 2024, in ag-
giornamento al Decreto della 
Presidenza del Consiglio dei 
Ministri del settembre 2022.

Piemonte News 
Firmata mercoledì 4 giugno a Roma per 2 miliardi di euro del Piano di edilizia sanitaria

Intesa con Inail per sette ospedali 
Entro fine anno la Regione trasferirà la progettazioni di cinque strutture 

Visite extra orario, 
superato il tetto 

prestabilito 

Il presidente della Regione Alber-
to Cirio e l’assessore alla Sanità 
Federico Riboldi hanno annun-
ciato che «con un mese di antici-
po abbiamo raggiunto e superato 
abbondantemente le 50.000 pre-
stazioni extra orario, cioè la sera 
e nei fine settimana, arrivando ad 
oltre 65.000» ed hanno sottoline-
ato di essere «soddisfatti della 
risposta delle aziende sanitarie, 
degli oltre 5.000 professionisti e 
operatori del comparto sanitario 
che hanno dato la loro disponibili-
tà, dei cittadini che hanno apprez-
zato la novità». Aggiunge Ribodli: 
«La riduzione delle liste d’attesa 
è la priorità che abbiamo indicato 
ai direttori generali delle azienda 
sanitarie, unitamente all’equilibrio 
dei conti che è il presupposto fon-
damentale per la sostenibilità del 
sistema sanitario regionale. La 
struttura dell’assessorato lavora 
ogni giorno, con le aziende sani-
tarie, sul fronte del monitoraggio 
dei dati in tempo reale». 

Migliora l’aria e prosegue il contrasto ai cambiamenti climatici
Segnali positivi per la qualità dell’a-
ria, crescente attenzione al cambia-
mento climatico, importanti inter-
venti per la tutela di suolo e acque, 
progressi nel campo delle bonifiche 
e della gestione dei rifiuti: questi, in 
sintesi, i contenuti del Rapporto 2025 
sullo stato dell’ambiente in Piemonte, 
redatto da Arpa e Regione per foto-
grafare le condizioni del territorio e 
le azioni intraprese durante lo scorso 
anno. «I dati sono nettamente positivi 
- ha affermato l’assessore regionale 
all’Ambiente Matteo Marnati durante 
la presentazione svoltasi nel Gratta-
cielo Piemonte - e dimostrano come 
in questi ultimi vent’anni, e in partico-
lar modo negli ultimi, tutto è migliora-
to, dalla qualità dell’aria, i cui dati dimostrano che abbiamo raggiunto 
in molte aree gli obiettivi previsti dalla normativa, così come sul tema 
dell’acqua, sul quale sono stati fatti investimenti imponenti sul sistema 
idrico, sui siti contaminati, su cui stiamo migliorando gli aspetti normativi 
e anche sul tema dei rifiuti. Il Piemonte punta sulla bioeconomia e sull’e-
conomia circolare utilizzando l’innovazione e le nuove tecnologie. Circa 
la qualità dell’aria nel Piano abbiamo inserito molte novità: abbiamo la-
vorato per trovare soluzioni innovative che puntino su misure qualitative 
perché non esiste una sola soluzione ma tante azioni che possono con-
correre ad ottenere il risultato. È mia intenzione presentare una legge 
per la valorizzazione dei crediti di carbonio, in linea con quanto hanno 
deciso tutti gli Stati del mondo a Baku, per certificare il mercato volontario 
e valorizzare l’assorbimento dell’anidride carbonica e 
creare un sistema economico piemontese. Saremo la 

prima Regione in Europa a dotarsi di 
una legge così».
Marco Gallo, assessore allo Svilup-
po e promozione della montagna:  
«La Relazione ci restituisce un indi-
catore prezioso non solo dello sta-
to ambientale delle nostre città, ma 
anche della tenuta degli ecosistemi 
più fragili, come quelli montani. In 
quest’ottica, nel 2024 la Regione 
Piemonte ha aggiornato il proprio 
Piano territoriale, che si pone l’obiet-
tivo di rafforzare e integrare i conte-
nuti a partire dalle strategie per lo 
sviluppo sostenibile. Inoltre, le aree 
di alta quota, storicamente consi-

derate “sentinelle” dei cambiamenti 
climatici, stanno mostrando segni 

evidenti di trasformazione. In questo contesto, le foreste e il patrimonio 
boschivo del Piemonte rappresentano una straordinaria risorsa: ambien-
tale, economica e culturale. Con un miliardo di alberi e circa il 37% della 
superficie coperta da boschi, la filiera del legno è per noi un volano per 
lo sviluppo di lavoro in montagna. Gli alberi sono i primi alleati nella lot-
ta contro i cambiamenti climatici e tutelare il nostro patrimonio foresta-
le significa investire sulla qualità dell’aria, sulla biodiversità e sul futuro 
delle nuove generazioni. La Regione è impegnata con azioni concrete 
in questa direzione, tra cui la creazione dell’Osservatorio regionale sul 
cambiamento climatico, pensato per raccogliere dati, studiare gli impatti 
e orientare le politiche pubbliche. È una sfida trasversale, che unisce 
ambiente, territorio e comunità, nella consapevolezza che solo lavorando 

insieme possiamo trasformare la transizione ecologica in 
una vera occasione di crescita per tutto il Piemonte».
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Intesa con Inail per sette ospedali
Visite extra orario, superato 
il tetto prestabilito
Migliora l’aria e prosegue il contrasto 
ai cambiamenti climatici
Arriva un “Voucher certificazioni”
Al via la rigenerazione del polo logistico
Stellantis: il parere della Regione 
sulla nomina dell'ad Antonio Filosa
Più collegamenti ferroviari 
tra Torino e Savona
Meno cantieri estivi sulle autostrade
Una menzione speciale 
per la ciclovia "Bar to Bar"
Monumento alle vittime dell'Heyslel
Il Giandujotto verso l'Igp del Piemonte
Giro d'Italia, successo della partenza 
da Biella
Il Grattacielo Piemonte apre le sue porte
Atene commemora Santorre di Santa Rosa
Onorificenza dell’Ordine al Merito 
dell’Ucraina al presidente Cirio
Nuova rete di telemedicina, 
concluso il collaudo

• Alessandria / Asti 

Ad Alessandria torna “Aperto per Cultura” 
dal 6 all’8 giugno
Garbagna celebra la 57ª Sagra 
delle Ciliegie, domenica 8 giugno
A Nizza corsa delle botti e Monferrato 
in tavola
Al via le fiere estive dedicate al tartufo nero

• Biella  / Vercelli

La Basilica antica di Oropa celebra 
la musica sacra di Palestrina
Il Cammino di Oropa in sella alla E-Mtb
Un viaggio nella storia della farmacia 
al Mac di Vercelli
Concerti gratuiti in centro a Vercelli

• Cuneo 

Cormorani, arriva il piano di contenimento
Salmour, l'addio alla carta allo stato civile
Bra, portici illuminati per la Giornata
mondiale della sclerosi multipla
Dibattito con l'ex ministro Fornero
Arte cimiteriale in mostra a Cherasco
Alba, nuova auto ibrida 
per la Polizia Municipale
Quattro gattini salvati a Borgo San Dalmazzo
Centro Europe Direct Cuneo Piemonte 
cerca Partner territoriali
Saluzzo, domande per l’ospitalità 

dei braccianti in cascina
Valzer di incarichi alla Coldiretti
Domenica 8 giugno è "Muoviti Alba"
A Serralunga d'Alba un'installazione 
di Riccardo Previdi
Chiusura del Tenda, la richiesta dei ristori
A Cherasco torna la “Giornata dei giardini 
e delle essenze”
Savigliano, a lezione in strada
contro le barriere architettoniche

• Novara / Vco

Le Notti di Cabiria: teatro, incontri 
e cultura a Novara
Novara Jazz, al via il secondo weekend
Hike&bikE, alla scoperta dei sentieri 
della Val Bognanco
Mozzafiato Trail torna nella Valle Cannobina

• Torino

Il 28° Festival 
CinemAmbiente
Con Archivissima 
porte aperte  
agli archivi storici
Open House Torino, 
case e palazzi 
svelati in città
Al via l’Evergreen Fest 
nel Parco 
della Tesoriera
Estate in Scena 
alla Casa 
del Teatro Ragazzi
Al Velodromo Francone 
si pedala  per la ricerca sul cancro
Natura e musica al Castello di Aglié
Giovani musicisti nelle piazze di Ivrea 
con Your Song
Una notte al Castello di Rivoli
 con Club Silencio
A Salassa La Canavesana d’epoca 
per ciclisti d’altri tempi
Campo scuola di Protezione Civile
per i giovani di Orbassano
Felice Casorati designer a Pavarolo
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Sabato 7 
e domenica 8 giugno 

il Castello di Agliè 
proporrà 

un fine settimana 
dedicato 

alle meraviglie 
dei suoi spazi verdi, 

in occasione 
dell'evento 

"Appuntamento 
in giardino"

(a pag. 15)
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Approvato dalla Giunta regionale, con una dotazione di 8 miliondi di euro. Il bando uscirà nelle prossime settimane

Arriva un “Voucher certificazioni” 
Misura per la competitività e la sostenibilità delle piccole e medie imprese

Più collegamenti ferroviari tra Torino e Savona

ALLO SCALO MERCI DI ALESSANDRIA

Al via la rigenerazione 
del polo logistico 

Rfi,  Rete Ferroviaria I tal iana, ha aggiu-
dicato i  lavori  per la prima fase di inter-
venti  di trasformazione del lo scalo merci 
di Alessandria. «Un passo concreto ver-
so i l  rafforzamento del sistema logist ico 
del Piemonte: Rete Ferroviaria I tal iana 
(Gruppo Fs Ital iane) ha aggiudicato la 
gara per la progettazione esecutiva e 
la real izzazione del la prima fase di in-
terventi  di trasformazione del lo scalo 
merci di Alessandria Smistamento, as-
segnandola a un raggruppamento di im-
prese guidato da Clf»: così i l  presidente 
del la Regione Piemonte, Alberto Cir io 
e l ’assessore regionale al la Logist ica, 
Enrico Bussal ino, sul l ’annuncio di Rfi 
relat ivo al l ’appalto da oltre 40 mil ioni 
di euro, che segna l ’avvio di un grande 
progetto di r i lancio infrastrutturale per 
uno dei pol i  logist ici  più strategici del 
Nord-Ovest.
La prima fase prevede i l  completo r in-
novamento tecnologico del lo scalo, con 
l ’ introduzione del l ’Acc, Apparato Cen-
trale Computerizzato, e i l  potenziamen-
to del la trazione elettr ica, elementi fon-
damental i  per una gestione moderna, 
eff iciente e sostenibi le del traff ico merci 
ferroviario.
I l  progetto si inserisce in una visione 
più ampia che punta a fare di Alessan-
dria un hub intermodale di r i fer imento, 
a servizio del Piemonte, del Nord Ital ia 
e dei corr idoi logist ici  europei. È infat-
t i  in corso la redazione del progetto di 
fatt ibi l i tà tecnico-economica per la re-
al izzazione di un nuovo terminal mer-
ci altamente innovativo. L’ infrastruttura 
sarà dotata di gru a portale da 45 metri 
capaci di movimentare container da 40 
tonnellate, 4 binari  da 750 metri ,  corsie 
dedicate per i  Tir e uno svincolo auto-
stradale sul la A26 tra Alessandria Sud e 
Alessandria Ovest, per un col legamento 
diretto e f luido tra ferrovia e rete stra-
dale.
«Questo investimento, voluto fortemen-
te dal la Regione e dal Governo, non è 
solo un intervento tecnico, ma guarda 
al lo svi luppo economico di Alessandria 
e del l ’ intero Piemonte  – ha sottol ineato 
l ’assessore Enrico Bussal ino -.  Riqua-
l i f icare lo scalo signif ica attrarre nuovi 
traff ici ,  favorire l ’ insediamento di im-
prese nel comparto logist ico e generare 
nuova occupazione quali f icata. La Re-
gione Piemonte è al f ianco di Rfi  e del 
terr i tor io per sostenere ogni iniziat iva 
che rafforzi la competit ivi tà del nostro 
sistema produtt ivo, puntando su inter-
modali tà, innovazione e sostenibi l i tà. 
Con questa operazione, Alessandria si 
conferma punto nevralgico per i  f lussi 
logist ici  tra I tal ia ed Europa».
https://www.regione.piemonte.it/web/
pinforma/notizie/al-via-rigenerazione-polo-
logistico-alessandria

La Giunta regionale ha ap-
provato la nuova misura 
"Voucher certificazioni Pmi 
per competitività e sostenibi-
lità", proposta dagli assessori 
alle Attività produttive Andrea 
Tronzano e all’Ambiente e In-
novazione Matteo Marnati. Il 
bando sarà pubblicato nelle 
prossime settimane. Con una 
dotazione di 8 milioni di euro 
si vogliono sostenere le micro, 
piccole e medie imprese pie-
montesi che intendono dotarsi 
di certificazioni volontarie in 
ambito tecnologico, ambienta-
le e di innovazione sostenibi-
le, riconosciute quali strumenti 
chiave per aumentare la com-
petitività e facilitare l’accesso 
ai mercati nazionali e interna-
zionali.
Il contributo è concesso a 
fondo perduto e copre tra 
il 50% e il 70% delle spese 
ammissibili, con un importo 
massimo di 100.000 euro per 
impresa. Le spese potranno 
riguardare consulenze, for-
mazione, acquisto di beni e 
servizi strettamente legati al 
processo di certificazione.
«Vogliamo aiutare le nostre imprese a compiere un salto di 
qualità - puntualizza l’assessore Tronzano -. Le certificazioni 
non obbligatorie rappresentano oggi un vantaggio competiti-
vo fondamentale per operare nei mercati globali, soprattutto 
se orientate alla sostenibilità e all’innovazione. La Regione 
continua a investire su uno sviluppo industriale che unisce 
crescita e responsabilità ambientale, supportando concreta-
mente le Pmi che scelgono di innovare».
L’assessore Marnati: «Prosegue l’impegno della Regione per 
sostenere le piccole e medie imprese, che sono fondamentali 
per l’economia del nostro territorio. Con questa misura con-

tribuiamo ad abbattere i costi 
di questi certificati in ambito 
tecnologico, ambientale e di 
innovazione sostenibile, per 
rafforzare e aumentare l’ac-
cesso e la competitività sui 
mercati, anche internazionali, 
per sostenere le esportazio-
ni».
Inserita nell’azione “Sup-
porto alla competitività e alla 
transizione sostenibile del 
sistema produttivo regiona-
le” del Fesr 2021-2027 con 
l’obiettivo di rafforzare la cre-
scita sostenibile delle pmi pie-
montesi, la misura si rivolge in 
particolare a imprese attive in 
settori ad alta tecnologia e for-
te contenuto innovativo. Tra i 
più interessati figurano: l’ae-
rospazio, dove sono richieste 
certificazioni specifiche per 
entrare nelle filiere dei grandi 
player; la microelettronica e i 
semiconduttori, in cui le certi-
ficazioni di qualità, sicurezza 
informatica e ambientali sono 
fondamentali per operare a 
livello internazionale; la mec-
catronica e l’automazione in-

dustriale, che necessitano di standard tecnici per l’accesso 
a mercati regolamentati e la conformità ai protocolli Industria 
4.0; e infine le imprese che operano nel campo delle tecno-
logie verdi, dell’economia circolare e dei materiali avanzati, 
che possono ottenere un vantaggio competitivo attraverso 
certificazioni ambientali e di processo. Potranno accedervi le 
imprese con sede operativa in Piemonte e almeno un bilan-
cio approvato. I contributi rientrano nel regime “de minimis” e 
saranno assegnati secondo criteri di priorità legati anche alla 
dimensione aziendale e al possesso di specifici requisiti.
https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma/notizie/un-voucher-
certificazioniper-competitivita-sostenibilita-delle-pmi

Stellantis: il parere della Regione 
sulla nomina dell'ad Antonio Filosa
Dopo la nominad ad amministratore delegato di Stel-
lantis di Antonio Filosa, il presidente Alberto Cirio, il vi-
cepresidente Elena Chiorino e l'assessore alle Attività 
produttive Andrea Tronzano hanno dichiarato che «la 
scelta di un manager italiano di grande esperienza alla 
guida del gruppo rappresenta senz’altro una buona 
notizia, in un momento cruciale per il futuro dell’inte-
ro comparto e in particolare per la produzione in Italia. 
La sua esperienza, competenza e profonda conoscen-
za del prodotto auto e del settore rappresentano una 
garanzia, e siamo fiduciosi che saprà interpretare con 
attenzione le sfide del mercato, valorizzando le eccel-
lenze del nostro Paese». Hanno poi evidenziato Cirio, 
Chiorino e Tronzano: «L’auspicio è che questa nomina 
consolidi quel cambio di passo nella strategia industria-
le di Stellantis in Italia, e in particolare in Piemonte, con 
il rispetto degli impegni assunti dai vertici dell’azienda 
negli ultimi mesi e il rilancio della produzione a Mirafiori, 
e negli altri stabilimenti italiani, che per noi è l’asso-

luta priorità. Il Piemonte ha competenze, storia e pro-
fessionalità uniche: chiediamo che vengano ascoltate 
e tradotte in scelte concrete a favore dell’occupazione, 
dell’innovazione e della competitività del nostro territo-
rio. Su tutto ciò siamo disponibili ad aprire un confronto 
franco e serio con il nuovo amministratore delegato».
https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma/notizie/
stellantis-parere-della-regione-sul-nuovo-amministratore-
delegato

I collegamenti ferroviari tra Piemonte e Liguria sono stati al centro di un 
incontro tra i sindaci di Torino e Savona, Stefano Lo Russo e Marco Russo, 
gli assessori ai Trasporti delle due Regioni, Marco Gabusi e Marco Scajola, 
la presidente dell'Agenzia della mobilità piemontese Cristina Bargero e i 
responsabili territoriali di Rfi. L'incontro ha fatto seguito alla firma, nel no-
vembre scorso, del patto di collaborazione tra i rappresentanti dei territori 
interessati per affrontare il tema delle criticità nei collegamenti, sia su gom-
ma che su rotaia, tra Torino e il Savonese. Al primo punto del protocollo c’è 
proprio lo sviluppo del trasporto ferroviario, con l’intenzione di avviare un 
confronto su un’infrastruttura che si pone da sempre come uno dei “cordoni 
ombelicali” per collegare i sistemi produttivi dei due territori e per la promo-
zione di un modello di mobilità turistica sostenibile verso il Ponente ligure 

e, in direzione opposta, verso le località montane delle vallate cuneesi e 
torinesi. «Lo spirito del tavolo è ampiamente condiviso - ha commentato 
l’assessore Gabusi -. Già nel 2022 la Regione Piemonte ha sottoscritto un 
protocollo con Rfi, Regione Liguria, Autorità portuale e Camere di commer-
cio per la valorizzazione della linea ferroviaria nell’ottica del trasporto merci. 
Ora, con il completamento dello studio in corso da parte di Rfi, sapremo 
quali interventi sono necessari e prioritari al fine del successivo inserimento 
nel contratto di programma tra Rfi e Ministero dei Trasporti. Allo stesso 
modo, insieme ai Comuni, lavoreremo per dare una risposta alla necessità 
emersa di ulteriori collegamenti veloci per il trasporto dei passeggeri».
https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma/notizie/piu-collegamenti-
ferroviari-torino-savona
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Punto della situazione sui lavori voluto dall'assessore alle Infrastrutture ed ai Trasporti Marco Gabusi

Meno cantieri estivi sulle autostrade
Con l'obiettivo di ridurre i disagi, con più sicurezza ed informazione ai cittadini

Piemonte News 
IL CONFERIMENTO È AVVENUTO A TRIESTE

Una menzione speciale 
per la ciclovia "Bar to Bar"

Nel decennale del “Green Road Award - Oscar 
italiano del Cicloturismo”, la Regione Piemonte 
ha ricevuto la Menzione speciale della stampa 
per la ciclovia "Bar to Bar", l’itinerario ad anello 
tra Barbaresco e Barolo che unisce sport, pae-
saggio e cultura nelle colline Patrimonio Unesco 
di Langhe, Roero e Monferrato.  A ritirare il rico-
noscimento in rappresentanza della Regione è 
stato l’assessore ai Trasporti e Opere pubbliche, 
Marco Gabusi
La premiazione si è svolta ieri pomeriggio a Trie-
ste, sede dell’edizione 2025: la Regione Liguria 
premiata al primo posto per la Cycling Riviera, 
seguita da Basilicata e Puglia, rispettivamente 
seconda e terza classificata. 
«Ricevere la Menzione speciale della stampa è 
un riconoscimento che ci emoziona profonda-
mente - ha dichiarato Gabusi -. I giornalisti han-
no saputo cogliere l’essenza di questo progetto: 
grazie all’assistenza elettrica, oggi anche chi non 
è allenato o non potrebbe affrontare lunghe sali-
te può vivere l’esperienza unica di pedalare tra i 
vigneti, attraversare borghi senza tempo, sentire 
i profumi della terra e lasciarsi sorprendere da 
panorami mozzafiato. È una rivoluzione gentile 
che rende il nostro territorio più accogliente, in-
clusivo e sostenibile. La Bar to Bar è molto più di 
una ciclovia: è un viaggio sensoriale che unisce 
il piacere dello sport al patrimonio enogastrono-
mico delle Langhe tra Barbaresco e Barolo, ec-
cellenze conosciute in tutto il mondo».
La ciclovia Bar to Bar, lunga 124 km e suddivisa 
in sette tappe, è uno degli esempi più efficaci di 
mobilità dolce e turismo lento. Con i suoi tratti tra 
strade bianche, percorsi campestri e scorci vitivi-
nicoli, ha conquistato la stampa nazionale per la 
sua capacità di fondere esperienza sensoriale, 
tradizione e modernità.
Il Piemonte, che ha partecipato a ogni edizione 
del premio, si conferma così protagonista di una 
visione che coniuga valorizzazione del territorio, 
infrastrutture sostenibili e accessibilità per tutti, 
grazie anche all’impegno degli uffici tecnici re-
gionali.
«Ci sono tante altre ciclovie premiate a cui fac-
ciamo i nostri complimenti - aggiunge Gabusi - e 
continueremo a partecipare a questo premio con 
nuove proposte, grazie al lavoro puntuale e ap-
passionato dei nostri tecnici. Il nostro obiettivo è 
continuare sulla strada resta che porta sviluppo, 
bellezza e sostenibilità al servizio del nostro ter-
ritorio».

Ridurre anche quest’anno i cantieri 
previsti durante l’estate è l’impegno 
condiviso da tutte le società conces-
sionarie che hanno partecipato con 
Regione Piemonte e ministero delle 
Infrastrutture alla seconda riunione 
plenaria del tavolo tecnico di moni-
toraggio sui cantieri autostradali. Un 
confronto operativo e concreto per 
coordinare le attività, ridurre i disagi 
e garantire la sicurezza della rete au-
tostradale piemontese nei periodi di 
maggior traffico l’assessore regionale 
alle Infrastrutture e Trasporti Marco 
Gabusi: «L’obiettivo è chiaro: meno 
disagi, più sicurezza e informazione 
puntuale per i cittadini. Questo tavolo 
sta funzionando, e la collaborazione 
tra Regione, Ministero e concessiona-
rie si sta dimostrando efficace e riso-
lutiva».
La direzione generale per le autostra-
de del Ministero delle Infrastrutture competente per 
Piemonte, Valle d’Aosta e Liguria ha confermato il pie-
no sostegno del Ministero e la validità del metodo di 
lavoro avviato. 
Particolare attenzione è stata dedicata ai flussi tu-Particolare attenzione è stata dedicata ai flussi tu-
risticiristici diretti verso la Liguria, le aree dei laghi e la valle 
di Susa, tutte direttrici strategiche 
per l’economia e il turismo. Tutte 
le concessionarie hanno condivi-
so la scelta di limitare al massimo 
i cantieri nei periodi più sensibili, 
privilegiando le ore notturne e le 
fasce meno trafficate.
«Il tavolo - ha concluso l’asses-
sore Gabusi - continuerà a riunir-
si per garantire un monitoraggio 
costante. In caso di criticità sarà 
attivato un confronto rapido e in-
formale con videocollegamenti 
settimanali tra i soggetti coinvolti, 
così da intervenire tempestiva-
mente e in modo condiviso».

I cantieri in dettaglio
A6 Torino-Savona.A6 Torino-Savona. Autostrada 
dei Fiori comunica che entro ve-
nerdì 20 giugno, in occasione dell’esodo previsto per 
la festività di San Giovanni a Torino, verrà ripristinato il 
transito su due corsie nei fine settimana in carreggiata 
sud (direzione Savona) in tre dei quattro cantieri ina-
movibili oggi presenti lungo la tratta Ceva-Altare (via-
dotti Batei/Spinzei, Strette I/Strette II e Pallare sud). 
La strettoia del quarto ed ultimo cantiere, relativa ai 
lavori di miglioramento sismico del viadotto Colla, sito 
tra gli svincoli autostradali di Millesimo ed Altare, verrà 
rimossa entro venerdì 27 giugno.
La concessionaria comunica inoltre che da venerdì 27 
giugno, dalle ore 14 di ogni venerdì alle ore 12 di ogni 
domenica si potrà percorrere l’A6 in direzione mare 
per l’intero sviluppo senza incontrare alcuna strettoia 
ad una unica corrente veicolare per lavori, configura-
zione che non accadeva dal gennaio 2021. Le misure 
adottate consentiranno nei fine settimana la massima 
capacità di deflusso dell’infrastruttura ed un netto mi-
glioramento della percorribilità della tratta e saranno 
rese possibili grazie alla conclusione di ulteriori sei im-
portanti cantieri riguardanti l’ammodernamento di via-
dotti (Cento, Colla, Strette I, Strette II, Bormida di Pal-
lare sud e Bormida di Mallare nord), cinque dei quali 
in carreggiata direzione Savona tra gli svincoli di Mon-
dovì ed Altare e uno sulla carreggiata direzione Torino 
tra gli svincoli di Altare e Millesimo. In direzione Torino, 
restano confermate le misure già in essere, che preve-
dono dalle ore 12.00 di ogni domenica alle ore 12.00 
di ogni lunedì di garantire due correnti veicolari.
A26 Genova-Gravellona Toce.A26 Genova-Gravellona Toce. Autostrade per l’Ita-
lia conferma che sono previste una serie di riduzioni 
importanti di cantieri e saranno sempre garantite due 
corsie per senso di marcia, ad eccezione del tratto Ba-
veno-Carpugnino, dove è attualmente attivo l’ultimo 
cantiere che riduce la carreggiata: la sua rimozione è 
prevista per il 6 giugno.

I mesi di luglio e agosto saranno liberi da cantieri, fatta 
eccezione per la bretella di Santhià. Dal 25 agosto, e 
per circa due mesi, verrà avviato un nuovo cantiere in 
corrispondenza del ponte Orba, in prossimità di Ova-
da, anche in questo caso con il mantenimento di due 
corsie per senso di marcia.

Autostrada Asti-Cuneo. Autostrada Asti-Cuneo. Nei mesi di 
giugno e luglio verranno ultimati i lavori 
previsti nel tratto Isola d’Asti-Costiglio-
le/Govone con il ripristino di tutte e due 
correnti di traffico veicolari per entram-
be le direzioni dal 27 luglio.
A4 Torino-Milano.A4 Torino-Milano. Saranno presenti 
alcuni cantieri ad avanzamento pro-
gressivo, che garantiranno comunque 
sempre almeno due corsie per senso 
di marcia in diurno con relativo bassis-
simo impatto sulla scorrevolezza della 
circolazione.
Autostrada A32 Torino-Bardonec-Autostrada A32 Torino-Bardonec-
chia. chia. Entro la prima settimana di ago-
sto verranno rimossi tutti i cantieri con 
scambio di carreggiata. In particolare, 
saranno conclusi gli interventi di ade-
guamento della galleria Mompantero al 

d.lgs. 264/06, la riqualificazione della pavimentazione 
e dei giunti sui viadotti Deveys e Valentino, nonché 
interventi puntuali nella galleria Cels. In concomitanza 
delle ferie estive, dall’ 8 agosto al 25 agosto saranno 
installati cantieri puntuali con chiusura della corsia di 
marcia nella galleria La Perosa. Dalla prima settimana 
di settembre, in previsione della chiusura del Traforo 
del Monte Bianco, su tutta l’A32 non saranno più au-
torizzati cantieri con scambio di carreggiata. Saranno 
tuttavia consentite riduzioni di carreggiata con chiusu-
ra di una corsia, limitatamente alla tratta tra Susa e 
Oulx, e solo fino al 16 settembre.
I lavori dello svincolo di Chiomonte I lavori dello svincolo di Chiomonte stanno prose-
guendo regolarmente senza causare particolari turba-
tive al traffico, entro il 31 luglio saranno completati i 
lavori principali, relativi alle strutture dei viadotti delle 
nuove rampe.
Durante l’incontro è stato affrontato anche il tema del-
la chiusura programmata dell’uscita autostradale di 
Tortona, prevista dal 16 giugno per lavori di consolida-
mento del cavalcavia sulla trada statale 35 nei pressi 
della rotonda “ex Liebig”. 
L’intervento, ritenuto non più rinviabile per motivi di 
sicurezza, avrà una durata stimata di circa quattro 
mesi e mezzo. La chiusura comporterà deviazioni ob-
bligatorie per i mezzi pesanti verso il casello di Casei 
Gerola e Castelnuovo Scrivia, con ricadute importanti 
sui costi e sui tempi di percorrenza per le imprese del 
settore logistico e dell’autotrasporto. È stata ribadita 
l’importanza di mantenere alta l’attenzione sul ter-
ritorio e di valutare, in coordinamento con la società 
concessionaria e gli enti competenti, eventuali ulteriori 
misure di mitigazione per ridurre l’impatto sulle attività 
produttive locali.
https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma/notizie/meno-
cantieri-estate-sulle-autostrade-piemonte

La menzione d'onore è stata ritirata dall'assessore regionale 
Marco Gabusi, durante l'Oscar italiano del cicloturismo

Particolare 
attenzione 

è stata dedicata 
ai flussi turistici 

diretti verso 
la Liguria, le aree 

dei laghi 
e della Valle 

di Susa
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Il punto della situazione su suolo, aria ed acqua ed ecosistemi redatto con l'Arpa

Rapporto 2025 sullo stato dell'ambiente 
Presentato dagli assessori all'Ambiente Matteo Marnati ed alla Montagna Marco Gallo

Piemonte News 

Il direttore generale di Arpa, Secon-
do Barbero, ha puntualizzato che 
«la raccolta, l’analisi e la divulga-
zione da parte dell’Agenzia dei dati 
su suolo, aria, acqua ed ecosistemi 
consentono di fornire risposte tem-
pestive e accurate alle sfide am-
bientali. Il Rapporto rappresenta 
uno strumento fondamentale non 
solo per le istituzioni ma anche per 
i cittadini, che possono così esse-
re informati e sensibilizzati sui temi 
cruciali come il cambiamento clima-
tico, l’inquinamento atmosferico, la gestione dei rifiuti».

Il Rapporto in sintesi
Qualità dell’aria. Qualità dell’aria. Nel 2024 si è osservato un lento e continuo 
miglioramento: le concentrazioni degli inquinanti sono state in 
media le più basse di tutta la serie storica di misura, sia per il 
particolato Pm10 che Pm2.5.  In particolare, nei primi 5 mesi 
del 2025 i valori rispetto ai parametri di legge delle polveri sottili 
Pm10 risultano essere i migliori degli ultimi anni.
Caldo.Caldo. Il 2024 è stato il quarto anno più caldo in Piemonte, dopo 
il 2022, il 2023 e il 2015, della serie storica a partire dal 1958. 
La temperatura media annuale è stata di circa 11°, superiore 
di 1,1 ° rispetto al periodo climatico di riferimento (il trentennio 
1991-2020, che presentava una media climatica di circa 9.9°). 
Nel complesso è risultato il più caldo e umido della serie storica.
Piogge. Il 2024 si posiziona al secondo posto, dopo il 1977, tra 
gli anni più piovosi a partire dal 1958.
Rifiuti. Rifiuti. Ad aprile 2025 è stato approvato il nuovo Piano regionale 
di gestione dei rifiuti speciali, che completa l’aggiornamento della 
pianificazione piemontese iniziata nel 2023, recepisce le direttive 
del pacchetto europeo sull’economia circolare e promuove una 
gestione più sostenibile e responsabile dei rifiuti industriali.
A livello urbano sono state realizzate mappe delle isole di calore 
e avviati interventi per incrementare la resilienza climatica, tra 
cui progetti di forestazione urbana per un valore di 8,5 milioni di 
euro, finanziati con il Fondo europeo di sviluppo regionale.
Per contrastare eventi calamitosi e incendi boschivi nel 2024 
sono stati stanziati complessivamente ulteriori 13,3 milioni di 
euro per infrastrutture antincendio e interventi di sistemazione 
idrogeologica in aree montane e collinari (questi ultimi per un 
totale di circa 11 milioni di euro).
Sono avanzati i lavori di bonifica dei siti orfani,Sono avanzati i lavori di bonifica dei siti orfani, finanziati 

con 36,6 milioni 
di euro dal Pnrr. 
Gli accordi di 
programma por-
teranno al com-
pletamento degli 
interventi entro il 
2026. 
Scarichi.Scarichi. «Unica 
Regione in Ita-
lia abbiamo una 
legge», ha ricor-
dato l’assessore: 
«Eravamo partiti 
per il problema a 

Spinetta Marengo con la Solvay, ma a breve avremo pronto tutto 
un percorso per sostenere e per accompagnare le imprese a 
ridurre sempre il consumo di Pfas. Ci vorrà qualche anno, però 
abbiamo già in mente come fare per ridurre sempre al minimo 
l'utilizzo di questi inquinanti».
Blocco Euro5 diesel. Blocco Euro5 diesel. L’assessore Marnati ha precisato che «di 
proroghe non se ne può parlare, però abbiamo fatto una propo-
sta ai ministeri dell'Ambiente e delle Infrastrutture per dare delle 
alternative per ridurre tonnellate di polveri sottili e ossidi di azoto. 
Abbiamo preparato un dossier e stiamo aspettando la risposta 
dai due Ministeri. Auspicando che nel giro di qualche settimana 
possa arrivare questa risposta e quindi comunicarla ai cittadini 
del bacino padano. Secondo noi non solo saremo in grado di 
raggiungere un obiettivo pari a quello del blocco dei diesel Euro 
5, ma di essere ancora più bravi, perché incideremo così non 
solo sulla mobilità».
Crediti di carbonio. Crediti di carbonio. «La mia volontà è presentare e far appro-
vare dal Consiglio regionale una legge per la valorizzazione dei 
crediti di carbonio in linea con quello che hanno deciso tutti gli 
Stati del mondo alla Cop29 a Baku, ossia di rendere certificato il 
mercato volontario e quindi valorizzare l'assorbimento e creare 
un sistema economico piemontese. Saremo la prima Regione in 
Europa a farlo - ha annunciato Marnati a margine della presenta-
zione -. In pratica andremo a creare una carta d'identità per ogni 
specie arborea, perché non tutte assorbono allo stesso modo. 
Quindi il principio è quello di far arrivare queste risorse ai Comu-
ni in modo tale che possano fare nuove pianificazioni del verde 
urbano. Questo inciderà nel tempo, anche sulla prevenzione e 
per pianificare meglio».
https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma/notizie/migliora-laria-
prosegue-contrasto-ai-cambiamenti-climatici

(Segue da pag. 1) 

DOMANDA DI REGISTRAZIONE IN GAZZETTA UFFICIALE

Il Giandujotto di Torino 
verso l'Igp del Piemonte

Il Giandujotto di Torino diventerà la decima 
Igp del Piemonte: è stata pubblicata sulla 
Gazzetta ufficiale della Repubblica Italiana 
la domanda di registrazione che segna 
l’avvio ufficiale dell’iter nazionale per il 
riconoscimento di Indicazione geografica 
protetta di una delle specialità dolciarie fra 
i simboli più noti della città e del Piemonte. 
Il disciplinare di produzione, già approvato 
dalla Regione Piemonte, era stato 
presentato lo scorso marzo al ministero 
dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare 
e delle Foreste dal Comitato Giandujotto di 
Torino, che riunisce circa 40 tra artigiani e 
aziende del settore, presieduto dal maestro 
cioccolatiere Guido Castagna e con il 
coinvolgimento della storica azienda Lindt-
Caffarel. I funzionari del Ministero hanno 
verificato la conformità del disciplinare ai 
metodi tradizionali di produzione durante 
una riunione di pubblico accertamento, 
confermandone la validità. Il percorso per 
l’ottenimento dell’Igp era stato avviato 
nel 2017, ma il progetto aveva subito 
una lunga battuta d’arresto in seguito 
ad alcune osservazioni presentate dal 
gruppo svizzero. Tra i punti centrali del 
documento, infatti, vi è l’esclusione del latte 
in polvere (coerentemente con le tecniche 
ottocentesche di produzione che si intende 
appunto salvaguardare) e l’obbligo di 
utilizzare una determinata percentuale 
di Nocciola Piemonte Igp. Fondamentale 
nel superare le criticità il supporto 
tecnico e istituzionale della Fondazione 
Qualivita, che ha seguito il dossier per 
conto del Ministero guidato da Francesco 
Lollobrigida. In assenza di opposizioni, il 
dossier pubblicato in Gazzetta Ufficiale 
sarà ora trasmesso alla Commissione 
europea, che avvierà la fase istruttoria a 
livello comunitario per il riconoscimento 
ufficiale dell’Igp. Il presidente Alberto 
Cirio ricorda che «abbiamo lavorato per 
mesi per raggiungere questo risultato 
che rappresenta il riconoscimento della 
storia e della tradizione di un’eccellenza 
del nostro territorio. Valorizzare i nostri 
prodotti è fondamentale per farli conoscere 
sempre di più, e anche per renderli più 
competitivi sui mercati internazionali». 
Grande la soddisfazione dall’assessore 
regionale al Commercio e Agricoltura 
Paolo Bongioanni: «Per il Piemonte è un 
traguardo che vale doppio. Una specialità 
che porta il nome di Torino e del Piemonte 
nel mondo vede finalmente riconosciuta 
la sua qualità, la tradizione manifatturiera 
dei nostri laboratori e soprattutto l’impiego 
tutelato della pregiata Nocciola Tonda 
Gentile prodotta sul nostro territorio, 
che trova così una nuova e straordinaria 
opportunità di rilancio. Ringrazio il 
ministro Lollobrigida per aver seguito 
personalmente, insieme alla sua struttura, 
l’iter del disciplinare di produzione affinché 
rispondesse alle severe norme europee 
richieste per il riconoscimento. Ora la 
strada è in discesa». Il ministro Francesco 
Lollobrigida: «Avere compiuto oggi un altro 
passo per il riconoscimento del Giandujotto 
tra i prodotti certificati Igp è premiare il 
lavoro fatto  Il Giandujotto è un’eccellenza 
espressione di sapienza tramandata di 
generazione in generazione, gusto unico 
e identità piemontese ed italiana. Quando 
otterrà il disciplinare acquisterà ancora 
più forza sul mercato e ne verranno 
tutelate le sue caratteristiche inimitabili. 
Siamo orgogliosi di essere al fianco dei 
produttori».
https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma/notizie/
giandujotto-torino-verso-ligp

Inaugurata l'opera allo Scalo Eventi di Torino, in strada della Continassa 28 

Monumento alle vittime dell'Heyslel
In memoria delle 39 vittime che persero la vita 40 anni fa
A ricordare le 39 persone che 
40 anni fa, il 29 maggio 1985, 
persero la vita sugli spalti del-
lo stadio Heysel di Bruxelles 
poco prima della finale di Cop-
pa dei Campioni di calcio tra 
Juventus e Liverpool ora c’è il 
monumento “Verso Altrove”.
Nello Scalo Eventi di Torino, 
in strada della Continassa 28 
(nelle foto), è stata inaugurata 
l’opera realizzata dall’artista 
Luca Vitone e progettata dal 
compianto critico d’arte Luca 
Beatrice: una rampa a spirale 
illuminata dai neon per essere vista anche a distanza, con 
alla fine un cannocchiale con delle lenti montate al contra-
rio in modo da allontanare il fuoco sull’orizzonte.  Presen-
ti una delegazione della Juventus guidata dal presidente 
Gianluca Ferrero, una rappresentanza del Liverpool guida-
ta dall’amministratore delegato Billy Hogan e da Ian Rush, 
l’amministratore delegato di Exor John Elkann, il presidente 
della Regione Piemonte Alberto Cirio, l’assessore regionale 
allo Sport Marina Chiarelli, il sindaco di Torino Stefano Lo 
Russo. Durante l’evento sono stati elencati i nomi delle 39 
vittime ed è stata proiettata un’anteprima della docuserie 
«Heysel, la tragedia», che racconta quella notte attraverso 
le parole dei protagonisti e con video e immagini inedite.  
«Questo è un luogo di memoria e di riflessione, perché il 

tempo non cancelli ciò che è 
accaduto il 29 maggio 1985 - 
hanno affermato Cirio e Chia-
relli -, ma allo stesso tempo è 
uno spazio dove guardare al 
futuro con speranza. Un’ope-

ra che resterà nel tempo per chi vorrà soffermarsi a riflette-
re su quella tragedia. Alle famiglie delle vittime va il nostro 
pensiero». 
Il presidente Cirio ha aggiunto che «martedì, a Bruxelles 
per il Comitato delle Regioni, ho ritenuto doveroso andare 
a deporre dei fiori a nome del nostro Piemonte nella lapide 
che ricorda quella tragedia. A 40 anni esatti da quel giorno 
terribile a tutti noi spetta il dovere della memoria, perché lo 
sport è divertimento, passione, rispetto e pace e non può 
mai diventare occasione di scontro, violenza e morte».
Per vedere il video: https://youtu.be/4DeTdfJk7KQ
https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma/notizie/
un-monumento-per-vittime-dellheysel-40-anni-dalla-
tragedia
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Prima Regione italiana a sottoscriverla, con tempistiche e modalità di approvazione dei progetti di fattibilità

Edilizia sanitaria, intesa Inail-Regione 
Per gli ospedali di Torino nord, Cambiano, Ivrea, Vercelli, Savigliano, Cuneo e Alessandria

Piemonte News 

PRESENTE L'ASSESSORE CHIARELLI

Giro d'Italia, successo 
della partenza da Biella

L'assessore regionale allo Sport Marina Chiarelli ha 
presenziato a Biella alla partenza della 19esima tap-
pa del Giro d’Italia, che si è conclusa a Champoluc 
in Valle d’Aosta.  Una festa dello sport che prose-
guirà anche domani con la gara che prenderà il via 
da Verrès e che si chiuderà a Sestriere, che vedrà 
i ciclisti sfilare lungo il difficile Colle delle Finestre. 
Dice l'assessore: «Il Piemonte è nuovamente prota-
gonista nel mondo del ciclismo. Oltre al Giro d’Italia 
presto ospiteremo la Vuelta a Espana, diventando 
l’unico territorio italiano ad ospitare le Grandi parten-
ze di tutte e tre le più importanti corse mondiali su 
strada. Per il Giro d’Italia negli ultimi 3 anni abbiamo 
stanziato oltre 7 milioni di euro con un ritorno eco-
nomico che, secondo gli studi, va dalle tre alla cin-
que volte l’investimento. L’evento non è soltanto un 
volano economico e di visibilità per i nostri territori, 
ma anche un momento in cui riconoscersi nei valori 
dello sport, fatti di inclusione, impegno e disciplina. 
Un modello per tutti noi e per le nuove generazioni».

SABATO 7 E DOMENICA 8 GIUGNO OPEN HOUSE 

Il Grattacielo Piemonte 
apre le sue porte

Il Grattacielo Pie-
monte apre le porte 
per Open House To-
rino 2025, con visite 
sabato 7 e domeni-
ca 8 giugno, dalle 
ore 10 alle 19. Per 
la seconda volta, la 
Regione Piemonte 
partecipa all’evento 
che celebra l’architet-
tura torinese aprendo 
luoghi solitamente 
inaccessibili. Un’oc-
casione imperdibile 
per ammirare Torino 
da un punto di vista unico: il 43° piano del Grattacielo 
Piemonte (o il 41° in caso di maltempo). Soste in Sala 
Trasparenza e al 32° piano (vista sul giardino d'inverno 
e doppio piano). Oltre 2.000 posti disponibili in 34 gruppi 
al giorno, accompagnati da volontari di Open House e 
della Regione. Le prenotazioni si effettuano online.
https://www.openhousetorino.it/

«Siamo la prima Regione in Italia 
a sottoscrivere l’intesa che avvia il 
percorso di realizzazione da parte 
di Inail, per oltre 2 miliardi di euro, 
del piano di edilizia sanitaria della 
Regione che ammonta complessi-
vamente a 4,5 miliardi e include 
anche un miliardo di fondi statali, 
445 milioni di fondi Pnrr, 192 milio-
ni di risorse regionali, 112 milioni 
di fondi europei, 15,5 milioni delle 
aziende sanitarie e 702 milioni di 
fondi privati. Dopo decenni in cui 
l’edilizia sanitaria è stata ferma e non si è investito in nuovi 
ospedali, oggi finalmente siamo alla svolta con progetti in cor-
so e finanziati e opere pronte a partire. Questo è stato possibi-
le anche grazie al fondo istituito dalla Regione per finanziare le 
progettazioni, che saranno poi coperte da Inail, ma che il Pie-
monte ha anticipato: risorse che hanno consentito alle aziende 
sanitarie di iniziare a progettare senza perdere mesi preziosi» 
dichiara il presidente della Regione Piemonte, Alberto Cirio.
«La firma dell'accordo con Inail è un passaggio formale im-
portante per il futuro dell'edilizia sanitaria della nostra re-
gione. Il Piemonte nell'arco di pochi anni avrà nuovi ospe-
dali moderni, tecnologicamente avanzati, che consentiranno 
di curare meglio i nostri concittadini e rappresenteranno un 
forte elemento di attrazione anche per i pazienti provenien-
ti da altre regioni. Nuovi ospedali significa anche consentire 
ai nostri operatori sanitari di lavorare meglio e di essere più 
efficienti» aggiunge l’assessore alla Sanità Federico Riboldi.
La firma del testo consente alla Regione di fissa-La firma del testo consente alla Regione di fissa-
re le tempistiche e le modalità di approvazione re le tempistiche e le modalità di approvazione 
dei progetti di fattibilità che saranno consegnati dei progetti di fattibilità che saranno consegnati 
a Inail nel corso dei prossimi mesi.a Inail nel corso dei prossimi mesi.  Entro fine anno 
saranno trasferite a Inail le progettazioni dei primi 5 ospedali 
(Torino, Ivrea, Cambiano, Savigliano e Vercelli) per l’assun-
zione e l’approvazione in base all’intesa di oggi. Sui due ospe-
dali hub, per quanto riguarda Alessandria entro l’estate saran-
no ultimate le valutazioni che individueranno la soluzione più 
vantaggiosa per la Regione, e per quanto riguarda Cuneo l’a-
zienda ha completato le procedure per il bando di progettazio-
ne ed è in attesa delle procedure del Tar per l’avvio del bando.
In particolare i progetti degli ospedali dell’Asl To5 a Cambiano 
e quello dell’Asl Cn1 a Savigliano saranno consegnati entro 
l’estate e quelli di Torino Nord e Ivrea in autunno. Prosegue 
intanto la progettazione del 2° lotto dell’ospedale di Vercelli.
Per quanto riguarda l’ospedale di AlessandriaPer quanto riguarda l’ospedale di Alessandria,, nel mese 
di novembre 2024 sono stati stanziati da Regione Pie-
monte i 20 milioni di euro per la progettazione ed è in cor-
so di definizione il parere su una proposta di Ppp perve-
nuta all’Azienda. Altri 20 milioni sono stati stanziati dalla 
Regione per la progettazione del nuovo ospedale di Cuneo.
Nuovo ospedale Asl Città di Torino. Nuovo ospedale Asl Città di Torino. L’Azienda nel mese di apri-
le 2024 ha affidato la progettazione dell’ospedale al raggruppa-
mento di professionisti composto da Ati Project, Ferrari, Giraudo 
e Associati Srl Stp, 3 E Ingegneria Srl, P'Arnouveau, Smaprogetti.
Dopo l’affidamento si sono svolti numerosi incontri sia 
con la Città di Torino che con il Provveditore alle ope-
re pubbliche al fine di completare il progetto strutturale.
L’Azienda prevede di trasmettere entro settembre il progetto 
al Provveditore e al Consiglio Superiore per avviare la confe-
renza dei servizi, al termine della quale (minimo 60 giorni) il 
progetto sarà trasmesso ad Inail che provvederà a validarlo 
e approvarlo per poi avviare la gara per l’appalto dei lavori.
Nuovo ospedale Asl To5 di Cambiano.Nuovo ospedale Asl To5 di Cambiano. L’Azienda nel 
mese di dicembre 2024 ha affidato la progettazione dell’o-
spedale al raggruppamento di professionisti composto da T
Tenicaer Engineering Srl, Agm, P'Arnouveau, Tekne, Isolarchi-

tetti, Michelangelo Di Gioia.
La Regione Piemonte già nel 
mese di aprile 2024 aveva 
esercitato il diritto di opzio-
ne per l’acquisto del terreno 
su cui sorgerà l’ospedale 
dall’Agenzia del Demanio. 
L’area di 110.500 metri qua-
drati è la parte più consisten-
te dei terreni su cui verrà 
realizzato l’ospedale unico.
Il progetto è in fase di 
completamento e si 
sono già tenuti incontri 
con il Provveditore alle 

opere pubbliche per Piemonte, Liguria e Valle D’Ao-
sta per preparare l’attività di approvazione del proget-
to a cura del Consiglio Superiore dei lavori pubblici.
L’Azienda prevede di trasmettere entro luglio il progetto al Prov-
veditore e al Consiglio Superiore per avviare la conferenza dei 
servizi, al termine della quale (minimo 60 giorni) il progetto sarà 
trasmesso ad Inail che provvederà a validarlo e approvarlo.
Nuovo ospedale Asl To4 di Ivrea.Nuovo ospedale Asl To4 di Ivrea. Nel mese di dicembre la 
progettazione è stata affidata al raggruppamento composto 
da:  Mythos, Consorzio Stabile Scarl, Ep&s Scarl, Consor-
zio Stabile, Sintecna Srl, Amg Project Consulting Srl- P'Ar-
nouveau Stp Srl, Michelangelo Di Gioia. Nelle settimane suc-
cessive sono stati organizzati diversi incontri con la direzione 
generale dell’Azienda e con i professionisti, nonché con il 
Comune di Ivrea, per esaminare tutti gli aspetti urbanistici ed 
edilizi necessari alla prosecuzione delle attività progettuali.
I professionisti si sono impegnati a consegnare il proget-
to per il mese di settembre 2025 in modo da avviare le at-
tività di approvazione presso il Provveditorato e presso 
il Consiglio Superiore e trasmetterlo all’Inail in autunno .
Nuovo ospedale Asl Cn1 di Savigliano. Nuovo ospedale Asl Cn1 di Savigliano. Nel mese di di-
cembre 2023 è stato firmato il contratto per la progettazione 
con il raggruppamento di professionisti composto da Studio 
Altieri, Iconia Ingegneria Civile, Deerns Italia Spa, Trt Inge-
gneria, Studio Monica Botto Architetto, Studio Planeta, Mar-
co Geddes di Filicaia, Aldo Delia, Agr. Flavio. Il progetto 
di fattibilità è stato consegnato nel mese di dicembre 2024 
ed il Comune di Savigliano ha concluso in data 30 aprile la 
conferenza dei servizi ambientale. L’Azienda sta ultiman-
do il progetto che tiene conto delle osservazioni emerse nel 
corso degli incontri istruttori e delle risultanze delle indagini 
effettuate sui terreni. L’Azienda prevede di trasmettere en-
tro luglio il progetto al Provveditore e al Consiglio Superio-
re per avviare la conferenza dei servizi (minimo 60 giorni), 
al termine della quale il progetto sarà trasmesso ad Inail.
Nuovo ospedale Asl Vc di VercelliNuovo ospedale Asl Vc di Vercelli,, lotto 2 lotto 2.. L’Azien-
da sta completando la progettazione del primo lotto di la-
vori, finanziato con fondi art. 20 e ha affidato agli stes-
si progettisti lo studio di fattibilità del 2° lotto in modo da 
avviare l’iter con Ministero e Inail per la realizzazione.
Nuovo ospedale Aou Alessandria.Nuovo ospedale Aou Alessandria. Nel mese di novembre 
2024 sono stati stanziati da Regione Piemonte i fondi per la pro-
gettazione del nuovo ospedale pari a 20 milioni. I n corso di defi-
nizione il parere su una proposta di Ppp pervenuta all’azienda.
Nuovo ospedale Ao Cuneo.Nuovo ospedale Ao Cuneo.  Nel mese di novembre 2024 
sono stati stanziati da Regione Piemonte i fondi per la pro-
gettazione del nuovo ospedale. L’Azienda sta sviluppan-
do il documento di indirizzo alla progettazione e predi-
sponendo i capitolati e il bando di gara, fermo restando 
il ricorso al Tar dell’azienda che aveva presentato la pro-
posta di partenariato pubblico privato, giudicata inidonea 
dall’azienda sanitaria, in accordo con Regione Piemonte.  
Vedi il video: https://we.tl/t-eKroL8oFtt

https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma

La firma del protocollo d'intesa è avvenuta all'Inail di Roma

Prosegue l'assessore Riboldi: «Siamo or-
gogliosi che il presidente Meloni ed il mi-

nistro Schillaci abbiano indicato il Piemonte come una delle Regioni più 
attive su questo fronte, e rinnoviamo l’impegno per riportare la situazione 
sotto controllo». Le prestazioni aggiuntive hanno così permesso di riportare 
nell’alveo della sanità pubblica oltre 65.000 piemontesi in meno di sei mesi, 
che hanno potuto usufruire di visite e prestazioni che probabilmente non 
avrebbero effettuato per i precedenti tempi di attesa. «I risultati ottenuti 
dalla sperimentazione, anche a livello di apprezzamento dei pazienti, ci 

inducono ora a un’attenta analisi delle prestazioni maggiormente critiche e 
lavorare su quelle - ha quindi evidenziato l’assessore -. Per questo motivo 
sono già in corso interlocuzioni con i Ministeri competenti per definire le for-
me di un rifinanziamento dell’iniziativa, che permetta non solo di proseguire 
ma anche di avviare azioni strutturate nel tempo. Questi sono fatti concreti, 
apprezzati a tutti i livelli: il resto sono polemiche inutili e propaganda».

https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma/notizie/visite-
extra-orario-superato-tetto-50000-un-mese-anticipo

Visite extra orario, superato il tetto di 50.000 con un mese di anticipo

L'assessore regionale allo Sport Marina Chiarelli a Biella

(Segue da pag. 1) 

(Segue da pag. 1) 



7■ Dalla regione

Celebrazione del 2 giugno con il presidente Cirio in Grecia e l'assessore Bongiovanni a Roma

Atene commemora Santorre di Santa Rosa
Il Presidente della Repubblica Sergio Mattarella ringrazia gli studenti dell'alberghiero di Stresa

Piemonte News 

Momenti della cerimonia svoltasi ad Atene, con il presidente della Regione Piemonte Alberto Cirio, per commemorare Santorre di Santa Rosa

CONFERITA AL PRESIDENTE CIRIO

Onorificenza dell’Ordine 
al Merito dell’Ucraina

Il presidente della Regione Piemonte Alberto 
Cirio ha ricevuto a Roma dall’ambasciatore 
dell'Ucraina in Italia Yaroslav Melnyk 
l’onorificenza dell’Ordine al Merito conferitagli 
dal presidente Volodymyr Zelenskyy e che viene 
assegnata a chi si distingue in modo particolare 
per il suo operare in favore del Paese. Il 
riconoscimento è stato attribuito, come si legge 
nel decreto del presidente Zelenskyy "per 
significativi meriti personali nel rafforzamento 
della cooperazione interstatale, per il sostegno 
alla sovranità statale e all’integrità territoriale 
dell’Ucraina". «È per me un grande orgoglio 
ricevere questa onorificenza che premia il 
ruolo del Piemonte nell’accoglienza delle 
popolazioni in fuga dalle zone di guerra e in 
particolare i bambini malati che, anche grazie 
alla solidarietà del nostro territorio, sono andato 
personalmente a prendere al confine con la 
Moldavia per portarli a Torino dove sono stati 
ricoverati all’ospedale Regina Margherita - 
ha dichiarato il presidente Cirio -. In questi 
anni in tutto sono stati ricoverati e curati nel 
nostro ospedale pediatrico una cinquantina di 
bambini, accolti con le loro famiglie. È dunque 
un riconoscimento che desidero condividere 
con i medici, i sanitari, i volontari e con quanti in 
questi anni hanno fatto la loro parte per aiutare e 
supportare la popolazione ucraina. In generale 
tutto il Piemonte ha dimostrato ancora una 
volta di essere terra di accoglienza, con circa 
13mila ucraini che vi hanno trovato rifugio». 
Il presidente Cirio ha quindi annunciato che 
venerdì prossimo sarà a Kyiv per partecipare 
al summit internazionale delle Regioni e delle 
Città europee «perché l’obiettivo di oggi è la 
pace, e siamo pronti a collaborare con le nostre 
imprese e le nostre realtà d’eccellenza per la 
ricostruzione del Paese quando questa guerra 
sarà finalmente finita».
https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma/notizie/
al-presidente-cirio-lonorificenza-dellordine-al-merito-
dellucraina

IMPORTANTE RICONOSCIMENTO A LONDRA

Nuova rete di telemedicina, 
concluso il collaudo

Il Piemonte è tra le prime Regioni d’Italia 
a collaudare l’infrastruttura regionale di 
telemedicina. Un intervento realizzato grazie ai 
quasi 39 milioni di euro del Pnrr e che intende 
rendere la sanità ancora più vicina ai cittadini con 
la fornitura dei servizi di televisita, teleconsulto, 
teleassistenza, telemonitoraggio di livello 1 
e 2. «Come annunciato a fine 2024 - ricorda 
l’assessore regionale alla Sanità Federico Riboldi 
- il collaudo dell’Infrastruttura permetterà alle 

aziende sanitarie di 
avviare per la fine 
dell’anno i servizi di 
telemedicina sulla 
nuova piattaforma. 
Un passo 
importante verso 
l’innovazione e 
l’ammodernamento 
della sanità 

piemontese e che permetterà di realizzare una 
rete capillare e moderna a disposizione dei 
professionisti sanitari e, di conseguenza, dei 
cittadini, soprattutto di quelli che abitano nelle zone 
più isolate del Piemonte». Per il collaudo è stata 
individuata quale azienda pilota il Mauriziano di 
Torino, dove si sono svolti i test dei modelli di avvio 
di televisita e teleassistenza, che si sono conclusi 
positivamente entro i termini stabiliti e hanno 
visto impegnato il gruppo regionale costituito da 
professionisti della sanità on diversi profili, al fine 
di presidiare globalmente ogni ambito e valutare 
gli impatti derivanti all’implementazione di una 
soluzione così capillare, innovativa e complessa.
https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma/notizie/
concluso-collaudo-della-nuova-rete-telemedicina

Il presidente della Regione Pie-
monte Alberto Cirio ha celebra-
to la Festa della Repubblica ad 
Atene per commemorare San-
torre di Santa Rosa, eroe del 
Risorgimento italiano e dell’in-
dipendenza greca a 200 anni 
dalla morte, all’interno delle ini-
ziative organizzate dall’Amba-
sciata d’Italia. Presenti la vice-
sindaca di Savigliano, Federica 
Brizio, e Sergio Soave, storico 
e studioso dell’Ottocento.
«Ringrazio l’ambasciatore Cu-
culi per aver risposto positiva-
mente alla mia sollecitazione 
e per aver organizzato con noi 
questo importante momento - 
ha dichiarato il presidente Cirio 
–. Nel giorno della Festa della 
nostra Repubblica è particolar-
mente significativo ricordare un 
uomo che ha combattuto per 
l’indipendenza, in Italia e poi in 
Grecia. Santorre di Santa Rosa 
è un grande piemontese e un 
grande italiano che unisce la 
storia dei nostri due Paesi, Ita-
lia e Grecia, in una parabola 
avventurosa spinta da un ide-
ale al tempo stesso romantico, 
modernissimo e profondamente 
europeo: quello della lotta per 
la libertà e l’autodeterminazione 
dei popoli: Il Piemonte e la Gre-
cia oggi sono quindi idealmente uniti nel 
celebrare una figura pronta a sacrifi-
carsi nel nome della libertà e dell’ugua-
glianza, e di cui ancora oggi abbiamo 
un grande bisogno».
La figura di Santorre di Santa Rosa era 
stata già commemorata il 14 maggio 
nella sede della Regione Piemonte a 
Bruxelles.
Chi era Santorre di Santa Rosa.Chi era Santorre di Santa Rosa. Nato 
a Savigliano, nel Cuneese, il 18 novem-
bre 1783 da una famiglia di tradizioni 
militari, Santorre di Santa Rosa è stato 
sindaco della sua città. Iscritto alla Car-
boneria, è fra gli aristocratici piemontesi 
costretti a fuggire dopo che nel marzo 
1821 non ottengono l’appoggio di Car-
lo Alberto di Savoia per far adottare nel 
Regno di Sardegna la Costituzione di 
Cadice del 1812 e fare del Piemonte la 
prima monarchia costituzionale d’Italia. 
Per aperti interessi geopolitici nel Medi-
terraneo e verso Oriente, sostiene l’in-
dipendenza della Grecia contro l’impero 
di Costantinopoli. Il 21 aprile 1825 sbar-
ca a Navarino, dove si preparano gli 
scontri con le armate egiziane di Meh-
met Alì, e l’8 maggio viene ucciso dalle 
fucilate di un soldato. Lasciò in patria la 
moglie Caterina Corsi di Viano, che gli 

sopravvive fino al 1853. Già pochi gior-
ni dopo la sua scomparsa, il quotidiano 
greco L'amico della legge dà la notizia 
della sua scomparsa e ne tesse le lodi 
per il grande sostegno offerto alla guer-
ra d’indipendenza locale.
L'enogastronomia del Piemonte 

ai giardini del Quirinale
Il Piemonte è stato fra i protagonisti 
del tradizionale ricevimento offerto 
a Roma dal Capo dello Stato per la 
Festa della Repubblica e tenutosi ieri 
sera nei giardini del Quirinale.
L’assessore al Commercio e Agricol-
tura Paolo Bongioanni ha accompa-
gnato la presentazione dei prodotti 
d’eccellenza proposti agli ospiti ed 
è stato ricevuto in udienza dal presi-
dente della Repubblica Sergio Matta-
rella.
«Assieme al collega Gianluca Gallo 
della Regione Calabria - spiega Bon-
gioanni - ho ricevuto dal presidente 
della Repubblica l’invito a contribuire 
al ricevimento offerto dal Quirinale 
per la festa del 2 giugno con le spe-
cialità gastronomiche d’eccellenza 
del Piemonte e con la partecipazione 
degli studenti di un istituto alberghie-
ro, il “Maggia” di Stresa con il quale 

mi congratulo, che han-
no supportato le struttu-
re del Quirinale nella sua 
preparazione. Autorità 
istituzionali, diplomatici e 
personalità hanno potu-
to così gustare specialità 
come la carne di fassona, 
burro, formaggi e la Noc-
ciola Tonda Gentile Igp. È 
stato un onore per me po-
ter essere il portavoce di 
una filiera agroalimentare 
reputata la migliore d’Ita-
lia e quindi, di riflesso, la 

migliore del mondo».
L’udienza con il presidente Mattarella 
è stata preceduta da un incontro con 
funzionari e dirigenti della struttura 
del Quirinale: «È stata l’occasione - 
sottolinea Bongioanni - per offrire la 
piena disponibilità del Piemonte a 
continuare a contribuire con i propri 
prodotti d’eccellenza alle cene e oc-
casioni dì rappresentanza offerte dal 
Quirinale».
Fra gli istituti alberghieri di tutta Italia, 
selezionati a turno ogni anno su base 
regionale dal Ministero dell’Istruzione 
e del Merito, quest’anno è stato scel-
to l’Istituto d’Istruzione Superiore “E. 
Maggia” di Stresa (Vb): gli studenti 
hanno collaborato con la Struttu-
ra ristorazione e ricevimenti e con il 
Servizio di accoglienza e di ospitalità 
del Segretariato generale della Presi-
denza della Repubblica già da diver-
se settimane prima del tradizionale 
appuntamento. Il presidente Matta-
rella li ha incontrati nei giardini del 
Quirinale e ha consegnato loro una 
targa ricordo.
https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma/
notizie/2-giugno-ad-atene-ricordo-santorre-
santa-rosa

Il presidente della Repubblica Sergio Mattarella con gli studenti di Stresa e, sotto, con l'assessore Paolo Bongioanni
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Alessandria / Asti

Simbolo della città raggiungibile da Piazza della Libertà: l’Arco 
di Trionfo

La Torre Comentina 
nel centro storico di Asti

Alessandria si prepara ad accogliere una nuova edizione di “Aperto per Cultura” e La Festa di Borgo Rove-
reto, in programma dal 6 all’8 giugno 2025. L’evento, gratuito e aperto a tutti, trasformerà il centro storico e 
il quartiere di Borgo Rovereto in un grande palcoscenico urbano. Per tre giorni, oltre 170 punti della città si 
animeranno con spettacoli teatrali, concerti jazz e blues, mostre, performance artistiche, laboratori, fumetti, 
giochi e proposte enogastronomiche di qualità. Un'esperienza immersiva e sensoriale pensata per coinvol-
gere ogni fascia di età. Il cuore dell’iniziativa è la rigenerazione urbana: negozi sfitti, cortili e spazi dimenticati 
diventano luoghi vivi, dove arte e cultura incontrano le persone. “Mi piace esserci” è il claim di questa edizio-
ne, un invito a partecipare e sostenere la propria città, che racchiude lo spirito dell’evento: esserci per godere 
della bellezza, esserci per partecipare, esserci per sostenere la città e vivere un’esperienza che unisce. Nato 
come format innovativo di valorizzazione del centro storico, “Aperto per Cultura” è oggi un progetto registrato 
e promosso da Confcommercio Alessandria e Siracusa che, mettendo in mostra i monumenti, la musica, l’ar-
te, il teatro e le proprie eccellenze enogastronomiche, sviluppa economie attraverso la cultura. Un’occasione 
unica per scoprire Alessandria da una prospettiva diversa, tra cultura, bellezza e comunità. 
https://www.apertopercultura.net/aperto-per-cultura-2025/

Garbagna celebra la 57ª Sagra delle Ciliegie, domenica 8 giugno
Domenica 8 giugno 2025, il borgo di Garbagna, tra i più belli d’Italia, ospiterà la 
57ª edizione della Sagra delle Ciliegie. L’evento rende omaggio alla “Bella di Gar-
bagna”, varietà autoctona e Presidio Slow Food, apprezzata per il suo gusto aro-
matico e la polpa soda. La sagra propone un ricco programma: stand gastronomici 
offriranno piatti tipici come il minestrone della nonna e il salamino con crema di 
Montebore e ciliegie al Timorasso. Non mancheranno gli stand dei produttori del 
Consorzio Ciliegia di Garbagna, con vendita e degustazioni della pregiata ciliegia 
locale. In programma anche visite guidate al borgo a cura di Librinscena_odv, gio-
chi per bambini, spettacoli folcloristici e una mostra mercato con artigianato e pro-
dotti tipici. L’evento è pensato per valorizzare le tradizioni e i sapori del territorio, 
attirando visitatori e appassionati da tutta la regione.
https://www.facebook.com/p/Pro-loco-Garbagna-Al-100077117282107/?locale=it_IT

A Nizza corsa delle botti e Monferrato in tavola
Sabato 7 a domenica 8 giugno torna a Nizza Monferrato la corsa delle botti, evento che rie-
voca una tradizione che risale all’Ottocento quando i garzoni di bottega provvedevano alla 
consegna dei fusti, facendoli rotolare sulla strada e ingaggiando vere e proprie competizioni. 
Sabato alle ore 11 ci sarà la sfilata delle botti e alla sera, dalle ore 21,30, si svolgerà il giro 
di qualificazione, mentre le gare semifinali e la finale sono in programma al pomeriggio della 
domenica, a partire dalle ore 16. Nelle vie del centro storico ogni squadra, formata da 3 a 4 
spingitori, più un responsabile, hanno il compito a turno di spingere la botte, detta “bonsa”, 
che pesa all’incirca un quintale.  In concomitanza, dalla sera di venerdì 6 giugno, e poi sabato 
e domenica a pranzo e a cena, in piazza Garibaldi si svolgerà Monferrato in tavola, con la 
partecipazione di 12 pro loco che prepareranno i piatti con le eccellenze gastronomiche del 
territorio, accompagnate dai vini dei produttori locali.
https://www.comune.nizza.at.it/it/news/corsa-delle-botti-e-monferrato-in-tavola?type=2

Al via le fiere estive dedicate al tartufo nero 
La Provincia di Asti, in collaborazione con le amministrazioni locali, le associazioni e la Regione Piemonte, 
propone la rassegna estiva di fiere dedicate al tartufo nero, il tuber aestivum, eccellenza del territorio astigia-
no che, pur meno pregiato rispetto al tuber magnatum pico, sta guadagnando crescente attenzione da parte 
di ristoratori e consumatori per le sue qualità gastronomiche, la versatilità in cucina, la spinta all’economia 
turistica. Le fiere si svolgeranno tra giugno e agosto nei quattro comuni di Castagnole Lanze, Canelli, Cortaz-
zone, Moncalvo. Si inizia nel weekend di venerdì 20, sabato 21 e domenica 22 giugno a Castagnole Lanze 
con “Nero Sublime”, con il mercato del tartufo, attività didattiche ed esperienziali, musica, arte, cibi e vini; il 
29 giugno a Moncalvo si terrà la terza edizione del mercato organizzato dall’associazione tartufai delle terre 
Aleramiche, con degustazioni e attività di cerca al tartufo aperta a turisti e studenti; sabato 12 e domenica 13 
luglio a Canelli la fiera del tartufo nero proporrà menù in abbinamento ai vini eccellenti delle cantine storiche; 
da venerdì 22 a domenica 24 agosto a Cortazzone appuntamento con la 14esima sagra della tagliatella al 
tartufo nero, con degustazioni enogastronomiche e mercatini tipici. 
https://www.provincia.asti.it/it/news/nel-segno-del-tartufo-nero-presentato-il-calendario-delle-fiere-estive-la-provincia-di-asti-co-
ordina-le-rassegne-di-castagnole-lanze-canelli-cortazzone-moncalvo

Ad Alessandria torna “Aperto per Cultura” dal 6 all’8 giugno

Piemonte News 
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Biella  /  Vercelli

Duomo
Il tempio dedicato 
a S. Maria Maggiore e S. Stefano

Piazza Cavour
la piazza centrale di Vercelli

Sabato 7 giugno, alle ore 21, la Basilica antica di Oropa ospiterà l’ensemble “Triacamusicale” che ese-
guirà la “Missa Papae Marcelli” di Giovanni Pierluigi da Palestrina, capolavoro della polifonia sacra rina-
scimentale. Il concerto si inserisce nelle celebrazioni per i cinquecento anni dalla nascita del compositore, 
considerato uno dei massimi esponenti della musica liturgica.  Pubblicata nel 1567, la “Missa Papae Mar-
celli” rappresenta un punto di svolta nella storia musicale. Scritta a sei voci, l’opera fu dedicata a Marcello 
II, pontefice per breve tempo. La sua costruzione polifonica esemplifica l’equilibrio tra bellezza formale e 
comprensibilità del testo liturgico, rispondendo alle esigenze della Controriforma, che richiedeva maggiore 
chiarezza nelle esecuzioni sacre.  La serata proporrà un programma ricco e curato, in cui le voci dell’en-
semble interpreteranno anche alcuni brani dalle “Lamentationes Hieremiae”. L’evento sarà un’occasione 
per immergersi nella raffinata arte del Rinascimento e riscoprire il valore della polifonia nella tradizione 
cristiana.  Per ulteriori informazioni e prenotazioni, è possibile consultare il sito ufficiale del Santuario di 
Oropa.
www.oropamusicfestival.com

Il Cammino di Oropa in sella alla E-Mtb
Sabato 14 e domenica 15 giugno gli appassionati di ciclismo e natura potranno vivere un’esperienza unica 
percorrendo il Cammino di Oropa in E-Mtb, ovvero mountain bike elettrica. Il tour si sviluppa in un anello di 
due giorni nel Biellese, permettendo ai partecipanti di scoprire panorami suggestivi e luoghi ricchi di storia. Il 
primo giorno prevede la partenza da Sordevolo, con un percorso che attraversa castelli, laghi, borghi medie-
vali e chiese romaniche. La strada accompagna i ciclisti verso il Santuario di Graglia, prima di raggiungere il 
maestoso Santuario di Oropa, tappa finale della giornata. Il tragitto si snoda tra boschi ombrosi e sentieri ster-
rati. La seconda giornata inizia con la discesa verso Andrate, attraversando il “Tracciolino” e sconfinando nel 
territorio torinese. Al termine dell’esperienza, ogni partecipante riceverà la “Credenziale” con i timbri raccolti 
lungo il cammino e il “Testimonium”, attestato ufficiale del percorso. L’evento è riservato alle E-bike e richiede 
una preparazione media per la parte tecnica, con una difficoltà più elevata nel primo giorno. L’organizzazione 
garantisce assistenza qualificata, con accompagnatori cicloturistici ufficiali della Regione Piemonte, pasti inclusi 
e possibilità di pernottamento.Per informazioni contattare la Direzione Tecnica Monterosa Viaggi & Turismo.. 
www.atl.biella.it

Un viaggio nella storia della farmacia al Mac di Vercelli
Venerdì 6 giugno, alle 17.30, il Museo Archeologico della Città di Vercelli ospiterà un incontro de-
dicato alla storia della farmacia. L’evento si svolgerà a margine della mostra sulle antiche planime-
trie dell’Ospedale Maggiore di S. Andrea, che ripercorre gli ottocento anni di trasformazioni della 
struttura attraverso reperti archeologici. Il dottor Carlo Bagliani, curatore del Museo della Farma-
cia Picciòla, illustrerà il funzionamento della farmacia dell’Ospedale Maggiore di Sant’Andrea, 
approfondendo il suo ruolo nella storia della medicina. Durante la conferenza, immagini stori-
che mostreranno la collocazione della “speciaria”, termine con cui veniva indicata la farmacia fino 
all’Ottocento, e l’orto botanico nelle antiche carte raffiguranti l’ospedale e i suoi spazi annessi. 
Dopo l’incontro, il Mac offrirà ai partecipanti la possibilità di prendere parte a una visita guidata dell’e-
sposizione, approfondendo ulteriormente i temi trattati. L’ingresso è gratuito fino a esaurimento posti. 
Per informazioni, è possibile contattare il museo all’indirizzo macvercelli@gmail.com o al numero 
0161 649306.
https://www.comune.vercelli.it/cultura-turismo/mac-museo-archeologico-civico-bruzza

Concerti gratuiti in centro a Vercelli
Nel mese di giugno, la scuola musicale Vallotti di Vercelli offrirà alla città quattro appuntamenti musicali, 
coinvolgendo studenti e docenti in esibizionii dal vivo. Il progetto, fortemente sostenuto dal sindaco Ro-
berto Scheda, prenderà vita sabato 7, 14, 21 e 28 giugno, dalle 18 alle 19, nella piazzetta Pugliese Levi, 
recentemente rinnovata. Gli allievi, guidati dai loro insegnanti, proporranno un repertorio di brani strumentali, 
selezionati tra opere più ampie o composti per esprimere la loro intensità emotiva. L’iniziativa, denominata 
“Intermezzi musicali”, nasce con l’obiettivo di animare il centro storico durante l’orario dell’aperitivo e creare 
un’atmosfera accogliente per cittadini e visitatori. L’assessore Elisa Cubito, delegata alla scuola Vallotti, ha 
evidenziato il valore di questa proposta, sottolineando come la musica possa valorizzare i giovani talenti e 
offrire momenti di condivisione. L’idea si inserisce nel programma di iniziative a sostegno della formazione 
artistica locale. Il sindaco Roberto Scheda ha espresso il suo entusiasmo per il progetto, ricordando come 
la musica possa unire generazioni e culture, trasformando il centro storico in uno spazio vivo e dinamico.  
L’iniziativa, aperta a tutti, sarà gratuita.
www.comune.vercelli.it

La Basilica antica di Oropa celebra la musica sacra di Palestrina  

Piemonte News 
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Cuneo

Piazza Duccio Galimberti a Cuneo

Piemonte News 

Il Consiglio provinciale di Cu-
neo ha approvato all'unanimità 
il nuovo Piano di contenimento 
del cormorano (Phalacrocorax 
carbo) 2025–2030. L’obiettivo 
che il piano si pone è il conteni-
mento della pressione predato-
ria su un patrimonio ittico già in 
sofferenza, considerato che ogni 
esemplare può consumare oltre 
mezzo chilo di pesce al giorno, 
incidendo in modo significativo 
sugli ecosistemi acquatici.
Il documento rappresenta un 
importante passo avanti nella 
gestione della fauna ittica locale 
e nella tutela dell’equilibrio eco-
logico degli ambienti fluviali del 
territorio. Il nuovo piano introdu-
ce tre importanti innovazioni ri-
spetto al quinquennio preceden-
te, a partire dall'aumento delle 
specie ittiche autoctone: accan-
to alla trota marmorata, il piano 
include ora anche il temolo e la 
savetta tra le specie da proteg-
gere in via prioritaria. Si tratta 
di esemplari fondamentali per 
il mantenimento dell’equilibrio 
dell’ecosistema fluviale e per la 
sopravvivenza delle popolazioni 
ittiche locali, sempre più minac-
ciate dalla predazione e da fatto-
ri ambientali.
Il piano prevede poi il manteni-
mento dei corpi idrici di interven-
to del piano precedente (Tor-
rente Gesso) e l'ampliamento 
di tratti tra cui il Fiume Stura di 
Demonte, il Torrente Maira, il 
Torrente Varaita, con l'aggiunta 

di  tratti del Fiume Po e aree limi-
trofe (Lago Faule e Lago casal-
grasso), del Fiume Tanaro e del 
Torrente Corsaglia, comprese le 
rispettive aree limitrofe. Questo 
permetterà una maggiore tutela 
delle specie (trota marmorata, 
savetta, temolo) e una maggiore 
efficacia delle azioni di conteni-
mento nei bacini più colpiti dal-
la presenza del cormorano. Si 
passa dai circa 70 km  del pre-
cedente piano ai circa 210 kml 
piano attuale.
La terza innovazione attiene al 
coinvolgimento di nuovi sog-
getti attuatori: oltre al persona-
le del nucleo faunistico provin-
ciale, viene ora previsto anche 
il coinvolgimento di cacciatori 
abilitati e guardie volontarie ve-
natorie, che potranno operare 
previa frequenza di un corso 
formativo specifico. Una misura 
che amplia le possibilità opera-
tive, mantenendo al contempo 
un alto standard di controllo e 
competenza. Il piano sarà attua-
to dal 15 settembre 2025  al 15 
marzo 2026. In questa annualità 
sarà consentito l’abbattimento di 
115 esemplari (10% del censi-
to), come stabilito da Ispra, Isti-
tuto superiore per la protezione 
e la ricerca ambientale, su una 
popolazione stimata tra 1.115 e 
1.600 cormorani presenti nel ter-
ritorio provinciale.

https://notizie.provincia.cuneo.
it/?p=64587

Si chiude 
u n ’ e p o c a , 
se ne apre 
un’altra: da 
pochi giorni 
il Comune 
di Salmour 
entra ufficial-
mente nel sistema Ansc, Archivio 
Nazionale dei Registri dello Stato 
Civile. Tutti gli atti di stato civile 
saranno redatti esclusivamente in 
formato digitale, segnando un pas-
so decisivo verso l’innovazione e 
la semplificazione amministrativa. 
Salmour è il 457° Comune, su 
7.896 in Italia, ad aver aderito a 
questa importante trasformazio-
ne, contribuendo alla costruzione 
di un’amministrazione più moder-
na, efficiente e sostenibile. I regi-
stri cartacei, in uso dal 1866 fino a 
oggi, saranno conservati negli ar-
chivi comunali: testimoni silenziosi 
della vita della comunità, delle sue 
storie e delle sue radici. Il sistema 
Ansc consente la gestione digitale 
degli atti di nascita, matrimonio, 
unione civile, cittadinanza e mor-
te, con pieno valore giuridico. Gli 
atti possono essere sottoscritti 
digitalmente tramite Spid o Cie, 
carta d’identità elettronica, oppure 
con firma autografa nei casi pre-
visti. Una transizione storica, che 
unisce memoria e futuro, in un Co-
mune di 718 abitanti.
https://comune.salmour.cn.it/
novita/salmour-entra-nellansc-
atti-di-stato-civile-solo-in-formato-
digitale/

Salmour,
l'addio alla carta 
allo stato civile

In Comune atti solo in digitale

Approvato dal Consiglio provinciale. Dal prossimo settembre al marzo 2026 verranno abbattuti 115 esemplari

Cormorani, arriva il piano di contenimento
Per ridurre la pressione sul patrimonio ittico e la tutela degli ambienti fluviali 

Lunedì 9 giugno, alle ore 18.30, nel Salone d'Onore del Comune di Cuneo

Dibattito con l'ex ministro Fornero
L'economista parlerà delle sfide europee e del ruolo del welfare 

Lunedì 9 giugno il Salone d’Onore del 
Comune di Cuneo, in via Roma 28, ospi-
terà un evento di rilievo sul futuro del 
welfare europeo. A partire dalle 18.30, 
l’economista ed ex ministro Elsa Forne-
ro discuterà il tema "Le sfide europee e il 
ruolo del welfare", analizzando l'impatto 
delle politiche comunitarie sulla coesione 
sociale e sull'equità economica. L’incon-
tro, promosso da Apiceuropa e dal Cen-
tro Europe Direct Cuneo Piemonte Area 
Sud Ovest, si inserisce in un contesto di 
crescente attenzione verso la gestione 
del bilancio europeo e il suo impiego per 
contrastare disuguaglianze e promuovere l’inclusione. 
Dietro ogni cifra del bilancio comunitario ci sono perso-
ne, territori e comunità: il welfare europeo rappresenta un 
tassello cruciale per trasformare le risorse economiche in 
strumenti di solidarietà e sviluppo sostenibile. Elsa Forne-
ro, professoressa emerita di Economia Politica all’Univer-
sità di Torino, offrirà una lettura critica del Rapporto Dra-
ghi, valutando le proposte avanzate e il loro impatto sui 
sistemi di welfare nazionali. Accademica e studiosa dei 

sistemi pensionistici, Forne-
ro ha dedicato la sua carriera 
alla ricerca sulle riforme pre-
videnziali, l’invecchiamento 
demografico e le dinami-
che del risparmio familiare.
A moderare il dibattito sarà 
Franco Chittolina, vicepre-
sidente di Apiceuropa, già 
funzionario delle istituzio-
ni europee a Bruxelles per 
oltre 25 anni, impegnato 
nel dialogo tra società civi-
le e istituzioni comunitarie.

Il Rapporto Draghi, documento chiave per 
comprendere le attuali strategie economi-
che europee, offre spunti di riflessione importanti sulla 
direzione che l’Unione intende intraprendere. L'ex mini-
stro Fornero analizzerà il documento alla luce dell’attua-
le panorama economico e sociale, evidenziando i punti 
di forza e le possibili criticità delle proposte avanzate.
L’evento è gratuito e aperto al pubblico, con ingresso libe-
ro fino a esaurimento posti. Informazioni e contatti: info@

apiceuropa.com ;cell. 333 1210729 ;mail: europedirect@
comune.cuneo.it ; tel. 0171-444352

https:/ /www.comune.cuneo.it /news/dettaglio/
periodo/2025/05/30/9-giugno-salone-donore-del-
comune-di-cuneo-le-sfide-europee-e-il-ruolo-del-
welfare-con-el.html

L'ex ministro 
ed economista 
Elsa Fornero 
lunedì 9 giugno 
parlerà 
delle sfide 
europee 
e del ruolo 
dello stato sociale, 
in un incontro 
promosso 
da Apiceruopa 
e Centro Europe 
Direct Cuneo. 
Al centro 
dell'attenzione 
il Rapporto Draghi,  
esaminato 
dalla 
professoressa 
Fornero

 Il piano di contenimento dei cormorani è stato approvato dal Consiglio provinciale

Bra, portici illuminati per la Giornata
mondiale della sclerosi multipla

In occasione del la Giornata mondiale 
del la sclerosi mult ipla, anche la Città di 
Bra ha aderito al l ’ iniziat iva e, per sim-
boleggiare l ’attenzione verso le perso-
ne colpite da questa malatt ia, venerdì 
30 maggio ha i l luminato di rosso i  por-

t ici  di Palazzo Garrone e piazza Caduti  per la Libertà. La scle-
rosi mult ipla è una patologia inf iammatoria del sistema nervoso 
centrale che può insorgere ad ogni età e che vede le donne 
doppiamente colpite r ispetto agl i  uomini.  Per sensibi l izzare le 
persone sul tema ed incentivare i l  sostegno al la r icerca, in tutta 
I tal ia sono stat i  i l luminati  monumenti signif icat ivi .
https://www.comune.bra.cn.it/ it /news/monumenti-tinti-
di-rosso-per-sensibilizzare-sulla-sclerosi-multipla
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Si potrà visitare nella chiesa di San Gregorio sino al 27 luglio, di sabato e domenica

Arte cimiteriale in mostra a Cherasco 
L'esposizione fotografica"Eterne Memorie" verrà inaugurata sabato 7 giugno

Piemonte News 

La chiesa di San Gregorio ospiterà, 
da sabato 7 giugno a domenica 27 
luglio, la mostra fotografica “Eterne 
memorie” dedicata all’arte cimite-
riale. Si tratta di una esposizione 
collettiva dal forte impatto emotivo, 
che riscuote un ampio consenso tra 
gli appassionati di necroturismo: 
un viaggio tra cimiteri, monumenti 
funerari, architetture commemorati-
ve, simboli carichi di storia. Un’oc-
casione per sensibilizzare il pubbli-
co sulla necessità di tutelare questi 
luoghi che ci regalano un museo a 
cielo aperto.
Le foto in mostra sono di: Daniela 
Pavese (@soloperoggi), Federi-
ca Corbelli, Francesca Villani (@
babybaby.bonbon), Grazia Zap-
palà, Laura (@incubus void), Ma-
nuela Neboli (@blackdustrose), 
Margherita Guccione, Memento 
Maleficarum, Simona Manzone (@
blasfemia.digitalart) e Vilma Ta-
rable. Ospiti speciali sono Frida 
Ghiozzi, classe 1986, tatuatrice e 
pittrice, la sua realtà è di ispirazione 
esoterica e surrealista; Marzio Sca-
navino, classe 1981 appassionato 
di esplorazioni urbane, archeologia 
moderna e scatti in libertà; Renzo 
Riva, classe 1977, i suoi quadri 
sono ispirati al memento mori e all'i-
conografia dell'ex-voto.
«Il necroturismo, o turismo cimite-
riale, è una forma di viaggio cultu-
rale che invita a riscoprire i luoghi 
della memoria attraverso l’arte, 
l’architettura, la storia e il silenzio 
meditativo dei cimiteri monumenta-
li – dice Mara Degiorgis, delegata 
alla cultura -. Questi spazi, spesso 
dimenticati o relegati al solo ambito 
del lutto, custodiscono invece stra-

ordinari patrimoni artistici, testimo-
nianze storiche e memorie collettive 
che meritano attenzione e rispetto. 
Con la mostra fotografica di San 
Gregorio intendiamo valorizzare la 
bellezza nascosta di questi luoghi, 
raccontando attraverso le immagini 
le molteplici forme espressive che si 
incontrano tra lapidi scolpite, angeli 
in pietra, mausolei e simboli fune-
rari. La fotografia diventa così uno 
strumento di narrazione e conser-
vazione, capace di restituire digni-
tà e luce a spazi spesso trascurati, 
invitando il pubblico a uno sguardo 
nuovo, sensibile e rispettoso».

“Eterne Memorie”, a cura di Memen-
to Maleficarum e Simona Manzone, 
verrà inaugurata sabato 7 giugno 
alle ore 16 e si potrà visitare,ad in-
gresso libero e gratuito, di sabato 
dalle 14 alle 19, e di domenica dalle 
11 alle 19 Per aperture straordina-
rie e informazioni 333.1841618; In-
stagram: @eterne_memorie
Sempre sabato 7 giugno, alle ore 
17, nella chiesa di San Gregorio, si 
svolgerà un incontro con l’archeo-
logo Luigi Bavagnoli. Speleologo, 
ricercatore e divulgatore facente 
parte del gruppo Teses dal 1995. 
L’associazione speleo archeologica 
Teses si occupa dello studio delle 
cavità artificiali, dell’Archeologia del 
sottosuolo, di ricercare, di esplora-
re e di studiare le opere sotterranee 
realizzate dall’uomo, cercando al 
contempo di farle conoscere, di tu-
telarle e di valorizzarle. Tra le sco-
perte più importanti di Bavagnoli 
ricordiamo il ritrovamento dell'inse-
diamento attribuibile alla mitologia 
di Ysengard, il ritrovamento della 
reliquia conosciuta come "Il dente 
del Gigante di San Cristoforo", il ri-
trovamento dello "Spartito del Dia-
volo" nel principato di Lucedio (Vc).
Oltre 250 conferenze sulle indagini 
effettuate; corsi su tecniche e ma-
teriali con tematiche quali 'L'arche-
ologia della morte' e 'Dai miti e leg-
gende alla comprensione del reale'. 
L’incontro sarà ad entrata libera fino 
a esaurimento posti.
https://www.comune.cherasco.cn.it/novita/
evento/1255/-e2-80-9cEterne-Memorie-e2-
80-9d-Mostra-fotografica-collettiva-dedicata-
all-e2-80-99arte-cimiteriale-Cherasco--
Chiesa-di-San-Gregorio-dal-7-giugno-al-27-
luglio-2025

SOSTITUISCE UNA VECCHIA VETTURA DIESEL

Alba, nuova auto ibrida 
per la Polizia Municipale 

Il comando della 
Polizia municipa-
le di Alba da qual-
che giorno può 
contare su una 
nuova auto di ser-
vizio, una Mazda 
2 ibrida che andrà 
a sostituire una 
vecchia auto die-
sel euro 4.  Il mezzo è stato consegnato dalla concessio-
naria ed accolto dal sindaco Alberto Gatto, dall’assessore 
alla Polizia municipale Davide Tibaldi e dal comandante 
Antonio Di Ciancia, con alcuni agenti. Il parco mezzi della 
Municipale oggi è composto da nove auto, quattro moto, 
due bici. L’assessore alla Polizia municipale Davide Ti-
baldi: «Un cambio necessario per sostituire vecchi mezzi 
ormai obsoleti e inquinanti con auto più sostenibili e mo-
derne. I mezzi a nostra disposizione sono fondamentali 
per il presidio di un territorio ampio e cogliamo l’occa-
sione per ringraziare il Comandante e i nostri agenti per 
l’impegno quotidiano profuso al servizio della comunità».
https://www.comune.alba.cn.it/it/news/la-polizia-municipale-
ha-sostituito-una-vecchia-auto-diesel-con-una-ibrida-piu-
ecologica

GRAZIE ALL'INTERVENTO DELLA POLIZIA MUNICIPALE

Quattro gattini salvati 
a Borgo San Dalmazzo

Quattro gattini appena nati, 
gettati via come rifiuti e 
abbandonati in un cartone 
all’interno di un’area indu-
striale sono stati salvati 
dagli operatori della Po-
lizia Municipale di Borgo 
San Dalmazzo. I piccoli, 
infreddoliti, impauriti e visi-
bilmente affamati hanno at-
tirato l’attenzione di alcune 
dipendenti di una azienda 
operante sul territorio che, 
uditi i loro miagolii, li han-
no prontamente soccorsi 
richiedendo poi l’intervento del Servizio Tutela Animali 
della Polizia Municipale borgarina. Gli agenti sono imme-
diatamente intervenuti rilevando che i piccoli, non ancora 
svezzati, necessitavano di cure immediate e, grazie alla 
pronta disponibilità dell’associazione “Il gatto per te” di 
Cervasca, hanno provveduto al recupero e alla consegna 
nella sede dell’associazione per le primissime cure e at-
tenzioni di cui gli animali necessitavano. È stata contatta-
ta anche la struttura veterinaria dell’Asl si dava riscontro 
che i gattini si trovavano in buono stato di salute genera-
le nonostante la situazione di grave disagio in cui erano 
stati trovati e che, subito dopo essere stati alimentati e 
riscaldati, hanno mostrato immediata ripresa e vivacità. 
I gattini rimarranno nell’associazione cervaschese fino al 
secondo mese di vita, poi saranno pronti per essere af-
fidati a nuove famiglie adottive. Per informazioni: www.
ilgattoperte.it
https://www.comune.borgosandalmazzo.cn.it/novita/
news/1271/Quattro-gattini-salvati-dalla-Polizia-Municipale-di-
Borgo-San-Dalmazzo

CONTRIBUTI DEL COMUNE DI SALUZZO

Domande per l’ospitalità 
dei braccianti in cascina

Il Comune di Saluzzo rinnova anche nel 2025 il bando per 
aumentare le possibilità di sistemazione dei braccianti 
agricoli stagionali della frutta direttamente nelle cascine 
dove sono impiegati. C’è tempo fino al primo luglio, alle ore 
12, per chiedere fondi finalizzati a restauri in azienda o per 
l’acquisto o il noleggio di container o strutture per ospitare 
i braccianti agricoli. Le domande devono essere presenta-
te al protocollo@pec.comune.saluzzo.cn.it.
https://comune.saluzzo.cn.it/novita/entro-l1-luglio-2025-le-
domande-per-i-contributi-del-comune-per-lospitalita-dei-
braccianti-in-cascina/

La locandina della mostra "Eterne Memorie"

Centro Europe Direct Cuneo Piemonte cerca Partner territoriali
È stato pubblicato sul sito del Comune di 
Cuneo un avviso pubblico di manifestazio-
ne di interesse rivolto agli stakeholders del 
territorio, finalizzato al loro coinvolgimento 
nelle attività promosse dal Centro Europe 
Direct Cuneo Piemonte Area sud ovest, in 
vista della presentazione della candida-
tura per il rinnovo della convenzione con 
la Commissione europea per la gestione 
dei centri Europe Direct nel periodo 2026-
2030. L’iniziativa si inserisce nel quadro 
del bando pubblicato dalla Commissione 
europea con scadenza fissata al 26 giu-
gno 2025. Il Centro Europe Direct di Cu-
neo fa parte di una rete capillare a livello 
europeo: 46 Centri in Italia e 424 in tutta 
Europa, finanziati e gestiti direttamente 
dalla Direzione Generale Comunicazione 
della Commissione europea. Questi Centri 
svolgono la funzione fondamentale di trait 
d’union tra l’Unione europea, le sue istituzioni e i cittadini.
In questi anni il Centro di Cuneo ha operato come sportello 
informativo, punto di riferimento territoriale e promotore di po-
litiche di cittadinanza europea attiva, offrendo gratuitamente 
consulenza su programmi e finanziamenti europei, svolgendo 
attività di educazione civica europea nelle scuole, supportando 
l’accesso alle opportunità europee di mobilità e organizzando 
iniziative pubbliche di sensibilizzazione su temi cruciali a livel-
lo sociale, politico e culturale. Grazie al lavoro capillare svolto 
in rete con numerosi soggetti del territorio, il Centro Europe 
Direct Cuneo ha collaborato con scuole, associazioni, enti e 
amministrazioni locali, lavorando sempre nella convinzione che 
la collaborazione con il territorio rappresenti la chiave del suc-
cesso per costruire una comunità più informata, consapevole e 
partecipe delle scelte europee.

Sul sito del Comune di Cuneo è attivo fino 
alle ore 12 di martedì 10 giugno l’avviso 
pubblico di Manifestazione di interesse 
per attivare collaborazioni con partner lo-
cali che siano interessati a sostenere e a 
partecipare attivamente, in qualità di sta-
keholders territoriali, alle attività organiz-
zate dal Centro nell’ambito della candida-
tura per il nuovo quinquennio 2026–2030.
Possono presentare Manifestazione di 
Interesse tutti i soggetti giuridici pubbli-
ci o privati, nonché gruppi informali o 
reti strutturate, aventi sede o operatività 
prevalente nel territorio di riferimento del 
Centro Europe Direct Cuneo, che inten-
dano collaborare alla costruzione e alla 
successiva realizzazione delle attività 
previste dal Centro Europe Direct per il 
quinquennio 2026–2030.
Si richiede ai soggetti proponenti un 

concreto interesse a partecipare alla costruzione di una rete 
di collaborazione stabile, finalizzata alla promozione della cit-
tadinanza europea, alla diffusione delle politiche e dei valori 
dell’UE, e alla partecipazione attiva del territorio ai processi di 
coinvolgimento nelle dinamiche e nelle questioni europee.
Si specifica che la partecipazione alla presente manifestazione 
di interesse non comporta impegni finanziari né oneri econo-
mici a carico dei soggetti aderenti, ma richiede una fattiva col-
laborazione coerente con le capacità organizzative di ciascun 
partner che può includere contributi in natura.
Il Comune si riserva di sospendere, revocare, modificare o an-
nullare in qualsiasi momento il procedimento avviato.
https://www.comune.cuneo.it/news/dettaglio/periodo/2025/05/28/
lo-europe-direct-cuneo-piemonte-area-sud-ovest-cerca-partner-
territoriali.html
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Presentati i nuovi segretri di zona. Gianni Gentile lascia il Monregalese per un nuovo incarico

Valzer di incarichi alla Coldiretti
Matteo Bono a Savigliano e Daniele Caffaro a Mondovì
Coldiretti Cuneo annuncia due im-
portanti avvicendamenti ai vertici 
delle Zone di Savigliano e Mondo-
vì, che salutano i segretari uscen-
ti e accolgono i nuovi arrivi. Da 
martedì 3 giugno Matteo Bono è il 
nuovo segretario della zona di Sa-
vigliano, in sostituzione di Daniele 
Caffaro che ha assunto l’incarico 
di segretario di zona a Mondovì, 
succedendo a Gianni Gentile, il 
quale a sua volta lascia il Monre-
galese dopo otto anni di intensa e 
proficua attività per andare a rico-
prire un altro incarico nell’ambito 
dell’organizzazione agricola.
Per Bono è la prima nomina alla 
segreteria di una zona Coldiretti. 
Classe 1984, di Centallo, laurea-
to in Scienze dell’Amministrazione e Consulenza del La-
voro, lavora in Coldiretti dal 2009 e ha ricoperto numero-
si incarichi operativi e di coordinamento in diverse zone 
della provincia tra Alba, Ceva, Cuneo, Fossano e Saluz-
zo, occupandosi dapprima di fiscalità e organizzazione 
per poi specializzarsi nella politica agricola comunitaria 
e nello sviluppo rurale. Caffaro, bargese di 42 anni, lau-
reato in Pianificazione Territoriale Urbanistica e Ambien-
tale, è da sette anni segretario di zona a Savigliano; è 
approdato nel 2007 in Coldiretti Cuneo dove ha maturato 
una lunga esperienza nella consulenza zootecnica, nel 
diritto agrario, nella Pac e nel Psr, che gli ha consentito 
di assumere nel 2018 il primo incarico da segretario di 
zona. Ora Matteo Bono è chiamato a guidare una realtà 
di oltre 1.500 associati. A Savigliano la Coldiretti Cuneo 
ha un ufficio zonale in piazza Schiaparelli 10 e due uffici 
recapito, a Cavallermaggiore e Racconigi, a servizio del-
le 11 sezioni. Il presidente di zona della Coldiretti a Sa-
vigliano è l’allevatore Enrico Vassallo. Daniele Caffaro 
prende invece il timone del Monregalese, che conta oltre 

2.500 associati; l’ufficio zonale è ubicato a Mondovì, in 
via Biglia 5, ma sono presenti altri tre uffici recapito, a 
Carrù, Dogliani e Magliano Alpi, per 30 sezioni. Marco 
Bongiovanni, corilicoltore, è il presidente di sona della 
Coldiretti a Mondovì. Il direttore provinciale della Coldi-
retti cuneese, Francesco Goffredo, nell’incontrare le due 
assemblee di zona ed il personale interessato ai cambi, 
ha dichiarato: «Sono certo che queste nomine rispondo-
no alle esigenze dei nostri soci. Bono e Caffaro hanno le 
qualità, la professionalità e l’esperienza per continuare 
con successo il lavoro fin qui svolto con impegno dai loro 
rispettivi predecessori e sapranno interpretare al meglio 
le esigenze sindacali e tecniche delle imprese associate. 
Desidero inoltre ringraziare Gianni Gentile per la gene-
rosità, la professionalità e il dinamismo sindacale con cui 
ha operato nella zona di Mondovì in questi anni, qualità 
che saprà mettere al servizio dell’organizzazione nel suo 
prossimo incarico».
https://cuneo.coldiretti.it/news/bono-a-savigliano-e-caffaro-a-
mondovi/

Piemonte News 
DOMENICA 8 GIUGNO LA QUARTA EDIZIONE

A Cherasco torna la “Giornata 
dei giardini e delle essenze”

Domenica 8 
giugno Chera-
sco aderisce 
per il quar-
to anno con-
secutivo alla 
“Giornata dei 
giardini e delle 
essenze”, organizzato dal Comune con l’associazione 
Terre dei Savoia per promuovere spazi verdi urbani ric-
chi di storia, di fascino, di colori e di aromi. L’antico Orto 
dei Padri Somaschi (foto sopra), all’ombra della cupola 
del Santuario della Madonna del Popolo, e il Giardino 
dei Semplici, attiguo all’antica chiesa di San Pietro, sa-
ranno al centro della manifestazione cheraschese. Si 
potranno visitare i due giardini, aperti al pubblico dalle 
ore 10 alle 18.30: attraverso le audioguide gratuite a 
disposizione inquadrando il qr code si potranno cono-
scere la loro storia, le piante e le erbe che li compon-
gono. Il programma degli appuntamenti prevede alle 
ore 11, al Giardino dei Semplici, la presentazione del 
nuovo volume "Guida naturalistica di Cherasco" scritto 
da Bruno Tibaldi, edito dal Comune di Cherasco. Alle 
ore 15, all’antico orto dei Padri Somaschi, workshop a 
cura di Bottega Botanica di Valeria Icardi: si procederà 
alla creazione di un Kokedama, un vaso totalmente na-
turale che può essere appeso o appoggiato.(6 euro a 
partecipante). Seguirà, alle ore 16,30, sempre all’anti-
co Orto dei Padri Somaschi un altro workshop, a cura 
di Selva Terrarium di Chiara Manchovas. Sarà realiz-
zato un Terrarium workshop base, in cui i partecipanti 
completeranno una composizione personalizzata da 
portare a casa, dopo aver ascoltato una breve intro-
duzione sulla storia e il funzionamento dei Terrarium 
(10 euro a partecipante). Per entrambi i workshop i po-
sti sono limitati per cui la prenotazione è obbligatoria 
all’ufficio turistico telefonando allo 0172-427050.
https://www.comune.cherasco.cn.it/novita/evento/1251/
Domenica-8-giugno-2025-a-Cherasco-torna-l-e2-80-
99appuntamento-con-la--e2-80-9cGiornata-dei-giardini-e-delle-
essenze-e2-80-9d

SAVIGLIANO, CON L'ISTITUTO ARIMONDI-EULA

A lezione in strada, contro 
le barriere architettoniche

Il Garante 
c o m u n a l e 
dei diritti 
delle perso-
ne disabili 
di Saviglia-
no, Michele 
Falletti, ha 
preso parte 
all'attività didattica riguardante l’eliminazione delle 
barriere architettoniche negli spazi urbani. L'iniziati-
va ha coinvolto i futuri geometri della seconda A Co-
struzioni Ambiente Territorio dell’Istituto di istruzio-
ne superiore Arimondi-Eula, ed è stata organizzata 
dalla professoressa Francesca Portera, nell’ambito 
del percorso di educazione civica e della disciplina 
di tecnologie e tecniche di rappresentazione grafi-
ca. Coinvolti nel progetto anche l’architetto Mariel-
la Tomatis, componente dell' Osservatorio barriere 
architettoniche e membro dell’Ashas di Savigliano, 
e Simone Zenini e Riccardo Pellegrino dell'Unione 
Italiana Ciechi ed Ipovedenti di Cuneo. «Dopo la 
proiezione di due video in classe ed un cenno alle 
normative da rispettare in caso di progettazione di 
spazi urbani – spiegano gli organizzatori – gli stu-
denti sono stati accompagnati fuori dalle mura sco-
lastiche per osservare eventuali criticità per coloro 
che hanno difficoltà motorie e per i non vedenti. I 
ragazzi, a turno, si sono poi seduti su una sedia a 
ruote ed hanno indossato una benda sugli occhi, 
per sperimentare sulla propria pelle come ostaco-
li di vario tipo (scalini, pavimentazioni sconnesse, 
luoghi non accessibili) possano complicare la vita. 
Così come i comportamenti scorretti di alcuni citta-
dini». 
https://www.comune.savigliano.cn.it/servizi/notizie/notizie_
fase02.aspx?ID=33775

Evento promosso dall'assessorato allo Sport nei vari centri sportivi

Domenica 8 giugno è "Muoviti Alba" 
Occasione per tutte le famiglie di fare attività sportiva
“Muoviti Alba”, promos-
sa dall’assessorato allo 
Sport di Alba, è un’occa-
sione per tutte le famiglie 
di fare attività sportiva. 
Una domenica al mese 
in giro per i centri sportivi 
della città per trascorrere 
tempo attivo tutti insieme.  
Tutte le proposte sono 
gratuite e non occorre prenotare, con il motto “In-
dossa la tua divisa sportiva e divertiti!”.  Genitori 
e figli potranno giocare e fare attività condivise e, 
dopo la merenda, partecipare a programmi sepa-
rati, fatti su misura per le diverse età. Un esempio: 
mentre i grandi fanno fitness, i più piccoli impara-
no a conoscere e sperimentare gli sport che sono 
il fiore all’occhiello dei diversi centri sportivi citta-
dini, sotto la guida di istruttori e allenatori qualifi-
cati.  Si inizia domenica 8 giugno, dalle ore 15.30 
alle 18.30, al Village Joy of Moving di via Teodoro 
Bubbio, 20 ad Alba. Questa data di “Muoviti Alba” 
è inserita tra le attività collaterali alla prestigiosa 
corsa ciclista “La Vuelta a España”. Le attività i 

programma al Village sa-
ranno scherma, rugby e 
bicicletta, in collaborazione 
con Kinder Joy of Moving, 
Quartiere Piave, Alba ru-
gby e Accademia Scher-
ma Alba. L’assessore alla 
Sport, Davide Tibaldi: «Il 
format “Muoviti Alba”, or-
ganizzato in collaborazio-

ne con i quartieri e le società sportive, è stato 
pensato per vivere lo sport insieme, in maniera 
attiva, con spirito di condivisione, gioco e movi-
mento. Per questo obbiettivo abbiamo coinvolto 
gli esperti di “Kinder Joy of Moving”, progetto di 
responsabilità sociale del Gruppo Ferrero che in-
tende portare la gioia del movimento nella vita di 
ogni bambino. Insieme vorremmo portare allegria 
nelle famiglie e riscoprire il piacere di trascorre 
una domenica attiva».

https://www.comune.alba.cn.it/it/news/l8-giugno-
e-la-prima-data-di-muoviti-alba-giornate-dedicate-
allo-sport-alla-famiglia-e-alla-gioia-del-muoversi-
insieme

A Serralunga d'Alba

Un'installazione
di Riccardo Previdi 

Chiusura del Tenda, 
la richiesta dei ristori

I l  presidente del la Provincia Luca Robaldo ac-
cogl ie con soddisfazione la notizia del l ’att iva-
zione, da parte del la Regione Piemonte, del la 
piattaforma per la r ichiesta dei r istori  destinati 
al le att ivi tà economiche danneggiate dal la pro-
lungata chiusura del Tunnel di Tenda. Sono 
destinati  al le att ivi tà economiche con sede 

nei Comuni di Limone Piemonte, Vernante, 
Robilante, Roccavione e Borgo San Dalmaz-
zo, come compensazione per gl i  effett i  nega-
t ivi  legati  ai tempi di real izzazione del l ’opera.  
Domande sul portale https://servizi .regione.
piemonte. i t /catalogo/bandi-piemonte-f inanzia-
menti-domande che sarà aperto con modali tà 
“a sportel lo” f ino a esaurimento del le r isorse. 
https://www.finpiemonte.it/agevolazioni/
ristori-tunnel-tenda

Gianni Gentile lascia la Coldiretti monregalese. I nuovi segretari di zona si strongono la mano: da sinisrtra a 
destra Matteo Bono (Savigliano) e Daniele Caffaro (Mondovì)

Viene inaugurato sabato 7 giu-
gno, nella chiesa sconsacrata 
di San Sebastiano nel Borgo 
a Serralunga d’Alba, l’opera 
Moodclock di Riccardo Previdi 
(Milano, 1974), un’installazio-
ne che dialoga in modo gioco-
so e poetico con l’architettura 
medievale del piccolo comune 
di Langa. Composta da quat-
tro pannelli colorati montati sul 
campanile seicentesco, l’ope-
ra suggerisce altrettanti stati 
d’animo attraverso volti stiliz-
zati, come icone, evocando la 
funzione originaria degli orolo-
gi e delle meridiane: segnare 
il tempo, ma qui sostituito da 
emozioni. Un quinto volto, 
ribaltato e collocato su una 
finestra dell’azienda Tenuta 
Cucco, si intitola Zeitgeist ed 
amplia il campo visivo e con-
cettuale dell’intervento, crean-
do un legame visivo e simbo-
lico tra il borgo, il castello e la 
cantina. L'evento è patrocinato 
da Regione Piemonte, Provin-
cia di Cuneo e Comune di Ser-
ralunga d’Alba.
https://www.comune.
serralungadalba.cn.it/Home/
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Novara    /    VCO

Statua equestre di Vittorio Emanuele II 
in piazza Mariri

Monumento ai caduti sul lungolago

La rassegna Le Notti di Cabiria torna a Novara con dodici spettacoli in diversi spazi cittadini. Il programma 
propone eventi a Palazzo Natta, al Museo Faraggiana, alla Casa Circondariale e ai Tetti Verdi alla Riz-
zotaglia, coinvolgendo compagnie di rilievo nazionale e internazionale. La manifestazione è realizzata in 
collaborazione con la Fondazione Piemonte dal Vivo, che sostiene la diffusione dello spettacolo dal vivo e 
la partecipazione culturale. Il direttore Matteo Negrin ha evidenziato il valore della rassegna, sottolineando 
il suo ruolo nel creare connessioni tra artisti e pubblico.  La programmazione comprende due produzioni di 
Cabiria Teatro: Romeo e Giulietta – opera ibrida, con il coinvolgimento di detenuti della Casa Circondariale 
di Novara, e Come cucinare uno smartphone (e altre ricette esplosive), rivolto a tutte le età. Il cartellone è 
arricchito da laboratori, incontri e servizi di accessibilità, per garantire un’esperienza inclusiva. Tra le pro-
poste figura il Laboratorio di Modellini Intimi. Inoltre, saranno organizzati laboratori per bambine e bambini, 
prima degli spettacoli dedicati alle famiglie. Il progetto introduce il biglietto sospeso, ispirato alla tradizione 
napoletana, permettendo a chiunque di lasciare un ingresso pagato per chi ne ha bisogno. Per informazioni 
e prenotazioni, è possibile contattare infocabiriateatro@gmail.com o il numero 3498490743. 
www.comune.novara.it

Novara Jazz, al via il secondo weekend 
Novara si prepara a vivere un fine settimana all’insegna del jazz e della cultura. Il Novara Jazz Festival 
giunge alla seconda fase della sua ventiduesima edizione, con appuntamenti che animeranno la città dal 
5 all’8 giugno. Il festival entrerà nel vivo con l’esibizione della pianista greca Tania Giannouli. Venerdì sarà 
la volta dei Gogoducks, seguiti dall’imponente Supersonic Orchestra di Gard Nilssen. Il sabato mattina si 
aprirà con il NJ Street Jazz. Il Giardino di Palazzo Natta sarà il palcoscenico per un quartetto proveniente 
dalla Supersonic Orchestra, mentre Palazzo Bellini ospiterà il duo pianistico Aki Takase e Alexander von 
Schlippenbach. Le Mura Romane vedranno protagonisti i Lord Kelvin, per poi lasciare spazio al main stage 
del Broletto, con il Collettivo Immaginario. Domenica, la musica si intreccerà con la spiritualità nella Chiesa 
di San Giovanni Decollato, dove Ståle Storløkken si esibirà all’organo liturgico. Silvia Bolognesi sarà la pro-
tagonista alla Galleria Giannoni. Il sassofonista Kjetil Møster chiuderà il pomeriggio. La giornata conclusiva 
vedrà in scena il duo TooSeriouslyCommittedPeople al Museo di Storia Naturale Faraggiana, prima della 
serata finale al Broletto, con la Dedalo Big Band Jazz Lab e l’artista Davide Shorty. 
https://www.novarajazz.org/

Hike&bikE, alla scoperta dei sentieri della Val Bognanco
La Pro Loco Bognanco organizza un evento speciale per promuovere il territorio ossolano. Sabato 14 giu-
gno, la valle delle cento cascate diventa teatro della prima edizione di Hike&bikE, un’iniziativa pensata per 
unire escursionismo, ciclismo e gastronomia locale. L’appuntamento, patrocinato dal Comune di Bognanco, 
promette un’esperienza immersiva tra paesaggi, borghi e sapori tipici. San Lorenzo sarà il fulcro delle atti-
vità. Da qui partiranno sei percorsi, di cui cinque dedicati agli appassionati di mountain bike e uno riservato 
agli escursionisti. Ogni tracciato avrà una storia da raccontare, con guide esperte pronte a svelare i segreti 
del territorio. Gli itinerari, differenti per difficoltà e ambientazione, offriranno l’opportunità di esplorare boschi, 
cascate e alpeggi. Un punto ristoro accoglierà partecipanti e visitatori con un menù a base di prodotti locali.  
La manifestazione punta a valorizzare la Val Bognanco, spesso esclusa dai principali circuiti turistici. La sua 
conformazione naturale la rende una meta ideale per chi cerca quiete, autenticità e bellezze paesaggisti-
che. L’iniziativa vuole incentivare la scoperta di angoli poco conosciuti, rendendoli accessibili a tutti, dai più 
esperti agli amanti della natura. Tutti i dettagli sono disponibili sul sito della Pro Loco Bognanco.
https://www.valbognanco.com/hike-bike

Mozzafiato Trail torna nella Valle Cannobina
Domenica 22 giugno segna il ritorno di Mozzafiato Trail, l’evento sportivo dedicato agli amanti della corsa in montagna. Dopo un 
anno di pausa, la competizione riparte con un’edizione rinnovata e tre gare su percorsi inediti. Gli organizzatori hanno deciso di 
anticipare la data rispetto alle edizioni precedenti, trasformando la manifestazione in un’occasione per inaugurare l’estate con 
sport e natura.  Il programma prevede il Cannobina Trail, la gara più lunga con un tracciato di 36 km e un dislivello di 2.068 metri. 
A fianco, il Mezzafiato, di 20,9 km e 882 metri di dislivello. È prevista anche una versione a staffetta della stessa gara, suddivisa 
in due segmenti: il primo da Cannobio a Lunecco, lungo 10,7 km con 590 metri di dislivello; il secondo da Lunecco a Cannobio, 
esteso per 10,2 km e 292 metri di dislivello.  L’affascinante borgo antico di Cannobio ospiterà partenza e arrivo di tutte le com-
petizioni. La precedente edizione, disputata nel 2022, ha visto trionfare Saverio Ottolini e Angela Anni nel Cannobina Trail, mentre 
Riccardo Montani e Veronica Riccio si sono imposti nel Mezzafiato.  Nella staffetta, le squadre Ale Bury, Stefy & Giulia e I Mai Primi 
hanno conquistato il primo posto nelle rispettive categorie. Tutti i dettagli sui costi e sulle modalità di partecipazione sono disponibili sul 
sito ufficiale dell’evento. 
www.mozzafiatotrail.it.

Le Notti di Cabiria: teatro, incontri e cultura a Novara

Piemonte News 
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Torino

La Mole Antonelliana

Questo fine settimana a Torino, fino a domenica 8 giugno, si rinnova l’appuntamento con Archivissima, 
primo festival italiano dedicato alla promozione e alla valorizzazione dei patrimoni archivistici. Il tema scelto 
per questa nuova edizione è Dalla parte del futuro, un invito a riflettere sui mondi possibili e sulle prospettive 
che gli archivi possono offrire nella costruzione del domani. Venerdì 6 giugno sarà di scena la Notte degli 
Archivi 2025, giunta alla decima edizione, con l’obiettivo di rendere accessibile a tutti il prezioso patrimonio 
custodito negli archivi storici di enti, istituzioni e aziende. In programma incontri, racconti e approfondimenti 
che mettono in luce il legame tra memoria e innovazione. In occasione della Notte degli Archivi, anche 
l’Archivio Storico della Città di Torino, in via Barbaroux 32, sarà aperto al pubblico in via straordinaria dalle 
18.30 alle 23, oltre al consueto orario di apertura, per permettere al pubblico di visitare la mostra Aprile 
1945: Torino è libera. La ripartenza della città e di partecipare alle visite guidate condotte dagli archivisti. 
L’ingresso è libero, senza necessità di prenotazione.  
www.archivissima.it 

Al via l’Evergreen Fest nel Parco della Tesoriera

Fino  a martedì 10 giugno è protagonista a Torino la 28ª edizione del Festival CinemAmbiente. Organizzato 
dal Museo Nazionale del Cinema e diretto da Lia Furxhi, il festival, sostenuto dalla Regione Piemonte, 
propone anche quest’anno un ricco cartellone di  proiezioni ed eventi che faranno scoprire al pubblico 
il meglio della produzione documentaristica nazionale e internazionale dedicata. La rassegna è la più 
importante manifestazione italiana dedicata ai film a tema ambientale e si svolgerà al Cinema Massimo 
di Torino e online sulla piattaforma OpenDdb, dove una selezione dei titoli di questa edizione sarà visibile 
in replica, tramite il sito della manifestazione,  fino a sabato 21 giugno. L’edizione 2025 presenta 78 film, in 
arrivo da 26 Paesi, in rappresentanza di 5 continenti. Proposti nelle categorie ormai tradizionali - Concorso 
documentari, Concorso cortometraggi e le due sezioni non competitive “Made in Italy” e “Panorama”, 
cui si aggiungono alcune proiezioni speciali - i film proposti rispecchiano le tante sfaccettature della crisi 
ambientale, in cui il confine tra globale e locale si assottiglia sempre più, facendo emergere problemi irrisolti 
e sempre più pressanti.
www.festivalcinemambiente.it

Open House Torino, case e palazzi svelati in città

Fino a domenica 20 luglio (con alcuni appuntamenti fino al 31 agosto) torna l’Evergreen Fest nel Parco 
della Tesoriera a Torino. Concerti, spettacoli, incontri e laboratori animeranno  l’estate torinese. La de-
cima edizione della manifestazione estiva celebra la cultura, l’arte e la socialità con 46 serate di eventi 
gratuiti, in una delle location più affascinanti di Torino. Un ricco programma di attività per tutte le età e i 
gusti, con laboratori artistici e di wellness, tour guidati, letture e presentazioni di libri, interviste, incontri 
con associazioni, progetti socio-culturali, stand informativi e tanto altro. Non mancheranno le serate di 
cinema, teatro, danza, concerti e silent disco, accompagnate da punti ristoro dove rilassarsi e gustare 
ottimo cibo. La manifestazione sarà l’occasione per accogliere nuovi talenti della scena locale e nazio-
nale, ma anche per ritrovare alcuni degli artisti più amati delle edizioni passate. Tra gli ospiti di quest’an-
no: BigMama, Ron, Meg, Tormento, Grido, Andrea Cerrato, Il Muro del Canto, Vladimir Luxuria, Roberto 
Mercadini, Casadilego, Cettina Donato, Davide D’Urso, Federico Sirianni, Federico Sacchi.
https://evergreenfest.it

Sabato 7 e domenica 8 giugno, con l’ottava edizione di Open House Torino, sarà possibile scoprire case, 
palazzi storici, nuove architetture, luoghi di comunità, spazi verdi, che apriranno eccezionalmente le loro 
porte al pubblico. Per partecipare è sufficiente registrarsi a Open House Torino attraverso la piattaforma-
web app già attiva gli scorsi anni e per tutte le persone già registrate in passato, la registrazione rimane 
valida. Saranno oltre 150 i luoghi segreti svelati al pubblico, tra appartamenti, loft, case-studio, ville di 
ogni dimensione e stile, aperti grazie alla generosità di chi sceglie di condividere i propri spazi privati con 
la comunità. Porte aperte anche al Grattacielo della Regione Piemonte, a Palazzo Saluzzo Paesana, 
che aprirà il suo piano nobile, recentemente restaurato, celebre per le sue sale auliche e per essere 
stato location del film Il Divo di Paolo Sorrentino.  Tra le novità il Villino Ostorero, un edificio del 1902 del 
giovane Pietro Fenoglio, noto per le sue decorazioni floreali e per essere stato la residenza di Vincenzo 
Lancia, fondatore dell’omonima casa automobilistica, il Capannone Nervi dell’officina dell’azienda dei 
trasporti municipali di Corso Tortona, il Museo Schneiberg in piazza Solferino.
www.openhousetorino.it
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A partire da lunedì 9 giugno torna Estate in Scena, il centro estivo della Casa del Teatro Ragazzi e 
Giovani di Torino, situata in Corso Galileo Ferraris 266. Un’esperienza unica dedicata ai bambini e ai 
ragazzi dai 3 ai 14 anni, con due proposte pensate per diverse fasce d’età. Il Centro Estivo Teatrale 
è un’occasione speciale per divertirsi, socializzare e sviluppare lo spirito di gruppo in un ambiente 
sicuro e stimolante. Attraverso attività coinvolgenti, i partecipanti potranno scoprire e sperimentare 
le principali tecniche di recitazione, guidati da attori, animatori e docenti esperti del settore del Tea-
tro Ragazzi. Ogni settimana sarà dedicata ad un tema diverso, dalle fiabe della tradizione ai grandi 
classici della letteratura per ragazzi, fino alla narrativa contemporanea. Su questi spunti, gli animatori 
proporranno giochi ed esercizi teatrali che porteranno alla realizzazione di uno spettacolo finale, 
aperto alle famiglie, in scena ogni venerdì alle ore 17. Il centro estivo sarà attivo dal 9 giugno al 1° 
agosto e dal 1° al 5 settembre, con orario 8.30 – 17. Per informazioni: laboratori@casateatroragazzi.
it; tel. 375/5115581.
www.casateatroragazzi.it 

Sabato 7 giugno al Velodromo Francone di San Francesco al Campo, sarà possibile pedalare in compa-
gnia di Silvia Grua, podista e ciclista canavesana, nell’iniziativa “100×100 con Silvia”, una maratona di 
solidarietà in cui l‘imperativo è quello di pedalare il più possibile. Il ritrovo sarà alle ore 9,30 e alle 10 si 
partirà. Silvia Grua percorrerà 100 giri della pista del Velodromo Francone e i ciclisti amatoriali saranno 
tutti invitati a girare in pista insieme a lei, non importa per quanti giri. La partecipazione è aperta a tutti, 
dai 7 anni in su, con la propria bicicletta e con il caschetto in testa. Alle 11,30, dopo i 100 giri di Silvia, è 
in programma un momento d’incontro e riflessione con la presentazione del suo libro  intitolato I colori 
della salita, con la partecipazione di Renzo Revello. E per finire, un aperitivo, alla salute di tutti i pedala-
tori. Tutte le offerte della giornata, a cominciare dalla quota di partecipazione alla pedalata, con offerta 
libera di minimo 5 euro, saranno devolute alla Fondazione Faro e alla Fondazione Umberto Veronesi, 
che si occupano della promozione delle cure palliative e della ricerca scientifica sul cancro.
www.velodromofrancone.it

Natura e musica al Castello di Aglié
Sabato 7 e domenica 8 giugno il Castello di Agliè proporrà un fine settimana di eventi dedicato alle mera-
viglie dei suoi spazi verdi, in occasione di Appuntamento in giardino, l’iniziativa promossa da Apgi, Asso-
ciazione Parchi e Giardini d’Italia, in parallelo con l’edizione europea di Rendez-vous aux jardins. Sabato 
7 giugno alle 15 si terrà la visita tematica Sapori e naturalia nelle cucine del Castello di Agliè, viaggio tra 
profumi e sapori del passato che svelerà come flora e fauna locali fossero protagoniste delle tavole dei 
sovrani. Alle ore 16.30, nel Salone di San Massimo, si terrà la presentazione del volume I giardini, il parco 
e la tenuta del Castello di Agliè (1624-1940), con ingresso gratuito e prenotazione obbligatoria: drm-pie.
aglie@cultura.gov.it. Domenica 8 giugno, dalle 15 alle 19, i giardini e il Parco diventeranno un palcosceni-
co diffuso per Castello InCantato, evento musicale a cura dell’Associazione Musicaviva, in collaborazione 
con il Comune di Agliè. Sarà possibile assistere a 5 concerti che animeranno vari punti dei giardini e la 
chiesa di Santa Marta. La partecipazione nella parte verde è inclusa nel biglietto per la visita ai giardini 
(3 euro).
http://polomusealepiemonte.beniculturali.it/index.php/2025/05/30/castello-di-aglie-appuntamento-in-giardino

Giovani musicisti nelle piazze di Ivrea con Your Song
Sabato 7 giugno,  bambini e ragazzi delle scuole di musica eporediesi suoneranno nelle vie e nelle 
piazze del centro storico  nella terza edizione di Your Song, appuntamento musicale promosso 
dalla Città di Ivrea con il supporto di Ascom, Confcommercio Torino e Provincia e della Camera di 
Commercio di Torino. In un orario compreso tra le 19 e le 23,  gli allievi delle scuole si esibiranno 
in diverse postazioni distribuite nelle vie e nelle piazze del centro storico, tra cui corso Botta, piaz-
za Ottinetti, via Palestro, piazza Santa Marta, piazza di Città, piazzetta Santa Croce, via Arduino 
e piazza Maretta. Per l’occasione, i negozi del centro resteranno aperti fino alle 23, contribuendo 
a creare un’atmosfera di partecipazione vivace e coinvolgente all’iniziativa che offre ai giovani 
musicisti l’opportunità di esibirsi davanti a un pubblico ampio e diversificato, rappresentando un 
momento di confronto e crescita personale, al di fuori delle consuete prove e saggi scolastici. L’e-
vento è realizzato in collaborazione con il Centro Musicale Suzuki del Canavese, il Liceo Musicale 
di Ivrea, Notabene aps, Umberto Poli e Eporedia Sound, che contribuiranno all’allestimento di otto 
postazioni musicali.
www.comune.ivrea.to.it

Al Velodromo Francone si pedala per la ricerca sul cancro
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La Pubblica Assistenza Anpas Croce Bianca Orbassano, in collaborazione con la Città di Orbassano, 
il Gruppo Comunale di Protezione Civile di Orbassano e l’Associazione Nazionale Finanzieri d’Italia 
- Volontari, organizza la seconda edizione del Campo Scuola di Protezione Civile della Città di Orbas-
sano, rivolto a ragazze e ragazzi di età compresa tra i 10 e i 16 anni, residenti nel Comune di Orbas-
sano. Il Campo Scuola, completamente gratuito, si svolgerà presso la sede della Protezione Civile, in 
via Moreni, dal 9 al 13 giugno, con orario 8:30 – 18. La settimana si concluderà con un’esercitazione 
finale, in programma nella mattinata di sabato 14 giugno, che prevede una simulazione congiunta di 
soccorso sanitario e protezione civile. Il progetto, pensato per promuovere la cittadinanza attiva tra i 
più giovani, vuole sensibilizzare i partecipanti sull’importanza del volontariato e del ruolo che ciascuno 
può svolgere nella tutela dell’ambiente, del territorio e della collettività, anche attraverso piccoli gesti 
quotidiani.
www.anpas.piemonte.it

Felice Casorati designer a Pavarolo
Fino al 29 giugno, lo Studio Museo Felice Casorati di Pavarolo ospita la mostra gratuita Felice Ca-
sorati designer. L’esposizione, visitabile tutte le domeniche, si inserisce nel più ampio circuito espo-
sitivo dedicato a Felice Casorati, in parallelo con la retrospettiva di Palazzo Reale a Milano. Curata 
dall’Archivio Casorati, l’iniziativa permette di ammirare mobili e prototipi realizzati dall’artista, molti 
dei quali mai esposti prima. Il percorso espositivo è accompagnato da un saggio critico dell’architetto 
Davide Alaimo, che approfondisce il contributo di Casorati alle arti applicate e all’arredamento del 
primo Novecento. Due le sedi espositive: lo Studio Museo Felice Casorati e alcuni spazi di Casa 
Casorati. Nella prima sono in mostra disegni e mobili progettati tra gli anni Venti e Trenta, periodo in 
cui l’artista sperimenta soluzioni d’arredo per l’imprenditore Riccardo Gualino. Il percorso prosegue 
all’interno di Casa Casorati, dove sono conservati numerosi arredi originali realizzati su progetto 
dell’artista. La mostra, promossa dal Comune di Pavarolo è aperta tutte le domeniche dalle ore 15 
alle 18 con ingresso libero.
http://casorati.net/pavarolo

Sabato 7 giugno Club Silencio invita alla scoperta del Castello di Rivoli, residenza sabauda patrimonio 
Unesco oggi trasformata in Museo d’Arte Contemporanea, con una serata tra musica, arte e perfor-
mance a lume di candela. Una notte al Castello di Rivoli permetterà di scoprire il nuovo allestimento 
della collezione permanente, in occasione del 40° anniversario del Museo di Arte Contemporanea, l’in-
stallazione “Shade Between Rings of Air” di Gabriel Orozco, presentata alla 50ª Biennale di Venezia, 
e, per la prima volta in un museo italiano, Cutting through the past, la mostra di Rebecca Horn. In una 
coinvolgente performance al lume di candela nel suggestivo teatro del Castello, le note del pianoforte 
riempiranno l’aria grazie al musicista Luca D’Amato, finalista del programma Rai Dalla strada al palco 
(posti limitati - acquisto in loco). Dalle ore 19 a mezzanotte, all’aperto, la selezione musicale sarà a 
cura di Hyper e non mancherà anche uno sfizioso “food corner”, con lounge bar, premium drink, la 
selezione di vini e le birre di BrewDog. E’ necessario accreditarsi sul sito.
https://clubsilencio.it

Domenica 8 giugno a Salassa si terrà l’edizione 2025 de La Canavesana d’epoca, pedalata ciclotu-
ristica di 65 km riservata a ciclisti d’altri tempi. La manifestazione, ideata e promossa dal Team Fuori 
Onda Bike, è nata nel 2011 per iniziativa di un gruppo di appassionati di Albiano d’Ivrea, che, oltre a 
cimentarsi con mountain bike e biciclette da strada, avevano partecipato alla più famosa manifestazio-
ne italiana del settore, “L’Eroica” di Gaiole in Chianti (Siena). A gestire a livello organizzativo l’evento è 
l’associazione sportiva Sutalatur Bike, che a Salassa allestirà un villaggio espositivo, con una mostra 
scambio di accessori e abbigliamento vintage, le aree di partenza e arrivo e gli spazi per il pasta party 
e le premiazioni. Sabato 7 giugno a Salassa con ritrovo alle 13,30 è prevista una pedalata enoga-
stronomica alla scoperta del territorio, aperta a tutte le tipologie di biciclette, possibilmente d’epoca 
e con abbigliamento adeguato. Seguirà per tutti i partecipanti la “Cena dei Canavesani”, in programma 
alle ore 20, con un menù tipico piemontese al costo di 30 euro e su prenotazione. Domenica 8 giu-
gno la partenza è fissata invece per le 9.30.
www.lacanavesanadepoca.it
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